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27–28 июля в Санкт- Петербурге состоится второй Саммит Россия–Африка 
и Экономический и гуманитарный форум Россия–Африка. В преддверии этих мас-
штабных, представительных мероприятий, на которые соберутся главы государств 
и правительств, предприниматели, учёные и общественные деятели, хотел бы 
поделиться с читателями ведущих СМИ Африканского континента своим видением 
развития российско- африканских отношений, обозначить направления сотрудниче-
ства, приоритетные для совместной работы на предстоящие десятилетия ХХI века.

Партнёрские связи нашей страны с Африкой имеют прочные, глубокие корни и во все 
времена отличались стабильностью, доверием и доброжелательностью. Мы последовательно 
поддерживали африканские народы в их борьбе за освобождение от колониального гнёта, оказывали содействие 
в становлении государственности, в укреплении суверенитета и обороноспособности. Многое было сделано для 
создания устойчивых основ национальных экономик. К середине 1980-х годов при участии наших специалистов 
в Африке было построено более 330 крупных инфраструктурных и промышленных объектов: электростанций, 
ирригационных систем, индустриальных и аграрных предприятий, – которые успешно работают и по сей день, 
продолжая вносить весомый вклад в экономическое развитие континента. В нашей стране получили образование 
десятки тысяч африканских врачей, технических специалистов, инженеров, офицеров, учителей.

Особо отмечу традиционно тесное взаимодействие на мировой арене, твёрдую и последовательную 
защиту со стороны СССР, а затем России интересов стран Африки на международных площадках. Мы всегда 
строго придерживались принципа «африканским проблемам – африканское решение» и были солидарны 
с африканцами в их борьбе за самоопределение, справедливость и отстаивание своих законных прав. Никогда 
не пытались навязывать партнёрам собственные представления о внутреннем устройстве, формах и методах 
управления, целях развития и путях их достижения. Неизменным остаётся наше уважение к суверенитету 
государств Африки, их традициям и ценностям, желанию самостоятельно определять свою судьбу, свободно 
выстраивать отношения с партнёрами.

Мы искренне дорожим честно накопленным капиталом дружбы и сотрудничества, традициями доверия 
и взаимной поддержки, сложившимися у России со странами Африки. Нас сближает общее стремление 
к формированию системы отношений, основанной на приоритете международного права, учёте националь-
ных интересов, неделимости безопасности, признании центральной координирующей роли Организации 
Объединённых Наций.

В наши дни созидательное, доверительное, устремлённое в будущее партнёрство России и Африки 
особенно значимо и важно. В мире формируются мощные экономические и политические центры силы 
и влияния, которые всё настойчивее заявляют о себе, требуют, чтобы с ними считались. Уверены, что новый, 
многополярный миропорядок, контуры которого уже обозначились, будет более справедливым и демо-
кратичным. И нет сомнений, что Африка наряду с Азией, Ближним Востоком, Латинской Америкой займёт 
в нём достойное место, окончательно освободится от тяжёлого наследия колониализма и неоколониализма, 
отринув его современные практики.

Россия с удовлетворением воспринимает повышающийся международный авторитет как отдельных 
государств, так и Африки в целом, их стремление весомо заявить о себе, взять в свои руки решение проблем 
континента. Мы всегда поддерживаем конструктивные инициативы партнёров, выступаем за предоставление 
африканским странам достойного места в структурах, определяющих судьбы мира, включая Совет Безопас-
ности ООН и «Группу двадцати», за отвечающее их интересам реформирование глобальных финансовых 
и торговых институтов.

К сожалению, мы видим, что нынешняя ситуация в мире далека от стабильной. Углубляются застарелые 
конфликты, которые есть практически в каждом регионе, появляются новые угрозы и вызовы. И Африка 
как никакая другая часть света чувствует бремя глобальных проблем. В таких непростых условиях мы 
рассчитываем совместно с африканскими партнёрами формировать недискриминационную повестку дня 
сотрудничества. Стратегические направления нашего взаимодействия заданы решениями первого Саммита 
Россия–Африка, состоявшегося в Сочи в конце октября 2019 года. Для их эффективной реализации учреждён 
Форум партнёрства Россия–Африка. Со многими государствами континента у нас созданы двусторонние 
межправительственные комиссии по торгово- экономическому и научно- технологическому сотрудничеству, 
предстоит расширение сети российских посольств и торговых представительств в Африке. Идёт активное 
формирование дополнительных инструментов, призванных лучше структурировать хозяйственные связи, 
придать им большую динамику.

Хотел бы с удовлетворением отметить, что товарооборот России со странами Африки в 2022 году уве-
личился и достиг почти 18 миллиардов долларов США. Однако все мы хорошо понимаем, что потенциал 
нашего торгово- экономического партнёрства гораздо выше.

Статья Владимира Путина «Россия и Африка: объединяя 
усилия для мира, прогресса и успешного будущего»

«Замучаетесь пыль глотать»
21 февраля состоялось послание Президента России Федеральному 

Собранию РФ. Как отметили журналисты госканалов, как никогда данное 
послание было ориентировано не только на народных избранников, а прак-
тически на всё население страны и на весь мир. Президент в послании 
сообщил о смене формата существования страны и миропорядка, и сам 
мир уже не будет прежним.

Напомним, что Владимир Путин обратился к министерствам, призывая их 
научиться работать в режиме международной изоляции в едином ключе без 
всякого соперничества. На фоне выкладок последних десяти лет, показывающих 
падение уровня жизни населения и реальных доходов, призывы Президента 
по деофшоризации не находят отклика в Парламенте России. По оценке ведущих 
экономистов страны из России ежегодно только в офшоры уходит более 100 мил-
лиардов долларов США, и это вопреки призывам Президента вкладывать деньги 
в сферы образования, дорожного строительства, доступного жилья, медицины, 
повышения благосостояния народа в целом.

Президент справедливо отметил, что население без сочувствия и со злорад-
ством наблюдало, как «Запад отжимал» имущество олигархов по всему миру. 

Очевидно, что «Запад» – это не тихая гавань для капиталов 
и не даёт гарантий накоплениям, наоборот, с удовольствием 
их сожрёт. А разве Россия – это тихая гавань? Разве рейдер-
ство со стороны отдельных государственных представите-
лей – это не главный страх российского бизнеса? Отдельные 
судьи регулярно выносят решения от имени государства в пользу захватчиков 
денежных средств и активов предпринимателей.

Изъясняясь на понятном простому человеку языке, Владимир Путин адресо-
вал своё «замучаетесь пыль глотать» чиновникам и крупному бизнесу. Но «пыль 
глотать» придётся и внутри страны, если не будут приняты решительные меры 
по существенному улучшению жизни российских граждан. Таковы социальные 
законы которые действуют со времён существования цивилизации, когда «верхи 
не могут, а низы не хотят».

Сам Президент обозначил кардинальную смену миропорядка, а это касается 
и порядка внутри страны. Можно сколько угодно рассуждать про коварство Запада. 
Однако, когда собственные чиновники, депутаты, сенаторы даже в период анти-
российской истерии продолжают вкладываться в зарубежную недвижимость и вы-
водить деньги из страны, то впору задаться вопросом – они точно на стороне Рос-
сии, если до сих пор не избавились от своих активов в недружественных странах?

 ОБЩЕСТВО  Автор статьи Президент России Владимир Путин
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ПМЭФ-2023: высокие технологии, дружба народов и проект «Туган Батыр»
 ОБЩЕСТВО Автор статьи Сергей Удалов

Несмотря на непростую геополитическую ситуацию и санкции 
стран Америки и Европы, Петербургский международный экономи-
ческий форум (ПМЭФ) состоялся с 14 по 17 июня и за эти дни его 
посетило около 20 тысяч участников. По результатам форума было 
подписано более 900 соглашений на общую сумму почти 4 трилли-
она руб лей. Форум прошёл на и его посетило много иностранных 
партнеров из 130 стран и территорий, в том числе гости из Китая, 
ОАЭ и Кубы. Главная тема форума в этом году: «Суверенное разви-
тие – основа справедливого мира. Объединим усилия во имя будущих 
поколений». Традиционно мероприятие проходит в «Экспофоруме» 
и организатором форума выступил фонд «Росконгресс».

Параллельно с ПМЭФ проходили мероприятия форума МСП и проек-
та «Здоровое общество». Как рассказал помощник президента России 

Юрий Ушаков, ПМЭФ посетили Президент Алжира Абдельмаджид Теббун, 
Премьер- министр Кубы Мануэль Марреро Крус, Президент Армении Ваагн 
Хачатрян, Президент Южной Осетии Алан Гаглоев, председатель кабинета 
министров Киргизии Акылбек Жапаров.

16 июня 2023 года Президент России Владимир Путин принял участие 
в пленарном заседании ПМЭФ. В своей длительной торжественной речи он 
говорил о том, что российская экономическая страте-
гия работает и ВВП по итогам года может иметь рост 
около 2%. Удалось достичь минимальных показателей 
инфляции и безработицы, удержать цены от роста. 
При этом МРОТ с начала 2023 года будет увеличен 
на 18,5%, а в 2023 году вырастет в 2 раза.

За 2022 год товарный экспорт Российской Феде-
рации достиг рекордного значения в 592 миллиарда 
долларов.

Как прошёл второй фестиваль борьбы «Туган Батыр»
 ОБЩЕСТВО  Автор статьи Сергей Удалов

В Казани прошёл второй ежегодный фестиваль борьбы «Туган Ба-
тыр», который проводится при поддержке Фонда Президентских Гран-
тов. Как отмечает издание Бизнес Онлайн, в этом году в соревнованиях 
участвовало более 600 спортсменов в возрасте от 6 до 13 лет. Почти 
все участники из Казани, но некоторые приехали из городов Тетюши 
и Высокая Гора.

Почётными гостями на мероприятии были: муфтий Республики Татарстан 
Камиль хазрат Самигуллин, президент Всероссийской федерации грэпплинга 
Ризван Бочкаев и глава федерации спортивной борьбы Республики Татарстан 
Экзам Губайдуллин.

Гости и участники соревнований отметили их высокий уровень органи-
зации.

Многие из ребят приехали с родителями. Всех участников наставляли 
их тренеры. Старшее поколение настраивало на честную и активную борьбу 
младшее.

Победителя ждал ценный приз в виде игровой приставки PlayStation 5. 
Кроме того, участников ждали и другие призы: рюкзаки с подарками, медали 

и кубки. Организаторы специально позаботились, чтобы 
на наградах была символика «Туган Батыра».

Напомним, что «Туган Батыр» – это образ националь-
ного татарского сказочного персонажа, о котором созда-
ются книги, комиксы, мультфильмы и комиксы для детей.

«Это образ национального героя, который симво-
лизирует нашу историю, культуру и традиционные ценности. Мы привива-
ем эти ценности нашему молодому поколению: любовь к родине, уважение 
к старшим, предкам».

Главный организатор фестиваля «Туган Батыр» Радик Абдрахманов.

Всего на соревнованиях было представлено три дисциплины: спортивная 
борьба, греко- римская борьба, а также грэпплинг – самый популярный спорт, 
в котором приняли участие около 300 участников.

Перед началом соревнований прошла традиционная разминка. В это 
время некоторые участники уже начинали искать потенциальных соперников 
из своей весовой категории и проводить товарищеские схватки, чтобы узнать 
силы друг друга.

 ОБЩЕСТВО  Автор статьи Редакция

13 июля 2023 года Президент России Владимир Путин посетил 
Форум будущих технологий и перед началом Пленарной сессии осмо-
трел выставку передовых разработок в области квантовых технологий 
ГК «Росатом» и ОАО «РЖД». Мероприятия проходили на площадке 
Центра международной торговли. После пленарного заседания Вла-
димир Путин ответил на ряд вопросов СМИ.

Форум открыл серию ежегодных встреч, посвящённых инновационным 
практикам технологического развития, России и объединил учёных из 
ведущих университетов и исследовательских центров мира, экспертов и 
представителей бизнес-сообщества.

Центральное событие – пленарное заседание – посвящено обсужде-
нию приоритетных задач в развитии технологий вычисления и передачи 
данных, их потенциала для роста экономики и повышения качества жизни 
людей.

Указом Президента 2022–2031 годы объявлены в Российской Федерации Десятилетием науки и технологий.
Во время осмотра выставки передовых квантовых разработок, Владимира Путина сопровождали гене-

ральный директор Государственной корпорации по атомной энергии «Росатом» Алексей Лихачёв, генеральный 
директор – председатель правления ОАО «Российские железные дороги» Олег Белозёров 
и сооснователь Российского квантового центра Руслан Юнусов.

Президенту представили новый вид вычислительного устройства – 16-кубитный 
квантовый компьютер на ионах, на котором с помощью облачной платформы запущен 
алгоритм расчёта простой молекулы – её моделирования в режиме реального времени. 
На сегодняшний день данный квантовый компьютер является наиболее мощным в стране. 
Его проект разработан в рамках реализации «дорожной карты» по квантовым вычислени-
ям командой учёных из Российского квантового центра и Физического института имени 
И. П. Лебедева РАН при координации «Росатома».

Форум будущих технологий 
и выставка передовых 
квантовых разработок

Президент России ответил 
на вопросы СМИ после 
Пленарного заседания 
Форума будущих технологий
 ОБЩЕСТВО  Автор статьи Сергей Удалов

По окончании пленарного заседания Форума будущих техноло-
гий Владимир Путин ответил на вопросы представителей средств 
массовой информации:

– Завершившийся саммит НАТО. Там, конечно, уже сложно по-
нять: обещают Украине членство в НАТО, не обещают, или это 
только, что называется, перед носом чем-то маячат. Но всё-таки 
какой-то облегчённый путь якобы обещан. Помимо этого «большая 
семёрка» приняла декларацию о неких гарантиях безопасности Укра-
ины. Заявляется о том, что Украину будут поддерживать «столько, 
сколько потребуется», – это цитата. Париж начинает поставлять 
дальнобойные ракеты. Как Вы всё это можете оценить и насколько 

серьёзные угрозы это создаёт безопасности России, да и Украины тоже?
– Что касается членства Украины в НАТО, мы неоднократно об этом говорили – это создаёт угрозы 

для безопасности России, очевидно. И, собственно говоря, причина специальной военной операции, одна из 
причин, – это угроза вступления Украины в НАТО.

Уверен, что это не повысит безопасность самой Украины, да и в целом сделает мир 
гораздо более уязвимым и приведёт к дополнительному напряжению на международной 
арене.

Поэтому ничего хорошего в этом не вижу. Наша позиция хорошо известна и давно 
сформулирована.

Что касается поставок вооружений, различного оружия, то мы видим, сколько 
надежд возлагалось на поставку и ракет достаточно дальнего радиуса действия. Ну 
что? Да, они ущерб наносят, но ничего критического в зоне боевых действий не проис-
ходит с использованием этих ракет. То же самое танки иностранного производства, 
боевые машины пехоты.

 ОБЩЕСТВО  Автор статьи Пресс-служба 
II Всероссийского конкурса «Мой город — моя забота»

Всероссийский конкурс «Мой город – моя забота» направлен 
на содействие формированию комфортной, рационально выстроенной 
городской среды с соблюдением принципа вовлеченности молодых 
граждан в реализацию мероприятий по эффективному управлению 
устойчивым развитием территорий Российской Федерации.

Важно, чтобы в такой масштабной стране граждане с активной граж-
данской позицией принимали участие в процессах принятия решений 
по вопросам развития территорий и деятельности по улучшению качества 
жизни в наших домах, дворах, посёлках, районах.

Финальные мероприятия II Всероссийского конкурса «Мой город – моя 
забота» прошли 6 и 7 июля 2023 года на ВДНХ. Церемония торжественного 

награждения победителей и участников Всероссийского конкурса состо-
ялась в главном конференц-зале павильона Слово.

Участниками конкурса являются молодые люди в возрасте от 12 
до 35 лет из разных регионов России. Молодежь представила на конкурс 
как личные проектные инициативы по благоустройству городской и сель-
ской среды, так и проекты, разработанные под кураторством своих настав-
ников из состава научного сообщества российских средне- специальных 
и высших учебных заведений страны.

На торжественной церемонии награждения победителей конкурса 
7 июля состоялась концертная программа. Перед финалистами выступила 
певица Людмила Павлова и исполнила песни «Улетай на крыльях ветра», 
«Матушка Россия». Продолжила программу Елена Белова и исполнила 
песни из своего репертуара «О русских промыслах», «Гжель». Китаевед, 
бизнесвумен и певица Надежда Монина исполнила песню «Подмосков-
ные вечера». Заслуженный артист России Александр Савин завершил 
творческую программу.

Победителей и призёров очного этапа наградили Дипломами побе-
дителя Всероссийского конкурса. Всем участникам очного этапа Конкурса 
вручили памятные призы Всероссийского конкурса и партнеров конкурса.
Стратегическим партнером мероприятия выступил Фонд «Командарм». 
Все участники конкурса вместе со своими научными руководителями 
награждены благодарственными письмами и именными медалями от 
Фонда «Командарм».

Проведение конкурса позволило повысить уровень вовлеченности 
заинтересованных граждан в реализацию мероприятий по формирова-
нию социально- ориентированной качественной среды своих регионов 
и муниципалитетов, выявить самые эффективные проекты, инициативы, 
актуальные предложения. Основополагающим фактором конкурса яв-
ляется возможность практического воплощения проектных инициатив. 
На конкурс были представлены как новые созданные инициативы, так 
и проекты, находящиеся на стадии реализации в регионах.

Времена меняются, но одно остается неизмен-
ным – мы создаем будущее вместе.

До новых встреч на III Всероссийском конкурсе 
«Мой город – моя забота»!

На ВДНХ состоялся финал II Всероссийского конкурса «Мой город — моя забота»
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 МЕДИЦИНА  Автор статьи  Виктор Удалов

Геополитическая ситуация в России и вокруг неё всё ещё оста-
ётся напряжённой. Однако в нашей стране есть люди, которые при 
всех условностях делают свою работу несмотря ни на что. Один 
из таких – Кузин Александр Владимирович – согласился дать ин-
тервью нашей редакции.

– Здравствуйте, Александр Владимирович! Расскажите о себе, 
о вашей юности, пожалуйста.

– Я родился в маленьком посёлке Ханино Тульской области в 1970 году 
в семье местной интеллигенции: папа – директор кинотеатра, мама – заве-
дующая книжным магазином, так что доступа к информации с экрана 
и из книг было достаточно.

– Вас всегда интересовала военная тематика?
– С детских лет я восхищался военными, а телевизионная программа 

«Служу Советскому Союзу» была любимой по определению. Очень сильно 
интересовала проблематика военного конфликта в Афганистане с 1979 
по 1989 годы, а именно ключевая фраза – «Выполнение интернациональ-
ного долга». Изучая хронику событий, начиная с десятилетнего возраста, 
я выяснил, что 14% процентов наших потерь было связано со слабой 
физической подготовкой военнослужащих.

– Вы служили в армии?
– Да. Вопрос о том, в каких вой сках служить, окончательно отпал 

после просмотра кинофильма «В зоне особого внимания» в 1980 году. 
Я уверен в том, что каждый десантник знает этот фильм и в том, что он 
определил тысячи судеб молодых людей в СССР и России.

– Как проходила ваша военная служба?
– Волею судеб я проходил службу в «афганской» учебке ВДВ в го-

роде Фергана Узбекской ССР с июня по декабрь 1988 года во взводе 
разведки- корректировки. Как нас в шутку называли – «смертники», что 
обусловлено спецификой выполнения задач, связанных с проведени-
ем разведки в тылу врага и передачей координат объектов, подлежа-
щих уничтожению. В случае окружения у нас была только одна команда 
в эфир – «Вызываю огонь на себя», что и определило всю мою дальней-
шую жизнь под девизом ВДВ: «Никто кроме нас!»

После прохождения срочной службы в легендарной 103-й Витебской 
Воздушно- десантной дивизии в должности заместителя командира взво-
да разведки ВДВ и пройдя специальную подготовку со специалистами 
военной контрразведки, я успешно поступил в Высшую школу КГБ СССР 
в городе Москва.

Начиная с 1996 и по 2002 год, включительно, я занимался вопросами 
безопасности в различных структурах, связанных с участием государства 
в уставном капитале, одним из которых был Международный аэропорт 
Шереметьево, где в должности первого помощника генерального директора 
приобрёл навыки управленца многотысячного коллектива. В соответствии 
с функционалом мне приходилось организовывать встречи и вылеты VIP-го-
стей, одним из которых был наш Президент В. В. Путин. Мне дважды удалось 
пожать его крепкую руку после рабочих визитов в Германию в 2002 году.

– Как складывалась ваша карьера в дальнейшем?
– В период с 2003 и по 2015 год я занимал должность генерально-

го директора в крупных строительно- инвестиционных структурах горо-
да Москвы, включая «Группу Компаний ПИК» и «Москомстройинвест» 

Правительства г. Москвы. С 2015 и по 2018 год был директором несколь-
ких парков Департамента культуры г. Москвы, а именно: парк «850-летия 
Москвы», «Кузьминки», «Таганский». С 2017 и по 2022 год был депутатом 
г. Москвы крупнейшего Муниципального Округа Марьино, где приобрёл не-
оценимый опыт работы с избирателями. С 2021 года и по настоящее время 
тружусь в должности заместителя директора по стратегическому развитию 
Федерального Государственного Бюджетного Учреждения Министерства 
Природных ресурсов и экологи РФ «Национальный парк «Лосиный остров», 
занимаясь привлечением крупных инвесторов в рамках законодательства 
о государственно- частном партнёрстве и концессии, что влечёт за собой раз-
витие инфраструктуры для большего и качественного оказания услуг насе-
лению Москвы и гостям столицы в области эко-просвещения, туризма и т. д.

Параллельно с основной деятельностью, начиная с августа 2014 года, 
занимался и продолжаю с периодичностью 2–3 раза в месяц ездить в ко-
мандировки на Донбасс с гуманитарными конвоями от разных структур, 
а также в рабочие поездки, связанные со строительно- восстановительной 
деятельностью.

– Почему вы решили этим заниматься?
– Понимая и беря во внимание характер противостояния России 

и стран блока НАТО, а это прослеживается всё чётче за все 9 лет, пережив 
неоднократно гибель и тяжёлые травмы близких мне товарищей из чис-
ла бойцов и гражданских, я пришёл к выводу о том, что просто обязан 
внести свой вклад в дело реабилитации участников боевых действий 
и ремонтно- восстановительных работ, выполняющих свой гражданский 
и военный долг в зоне СВО.

– Расскажите подробнее о вашем проекте.
– Проект по строительству центра реабилитации пришёл сам собой, 

так как был основан на базе моей семейной дачи в посёлке «Ключ жиз-
ни» Елецкого района Липецкой области. Начиная 
с августа 2014 года этот объект носил характер пе-
ревалочной базы для добровольцев и гумконвоев, 
а сейчас мы находимся на стадии завершения 1-го 
этапа строительства и оформления новых земель-
ных участков, что позволит нам уже к  сентябрю 
принимать на отдых и восстановление около 35–40 
человек на двухнедельный срок, а далее, в соответ-
ствии с проектом увеличить число реабилитируемых 
до 80–100 человек единовременно.

 КУЛЬТУРА  Автор статьи Анна Орешкина

История Российского государства является одной из самых 
великих и интересных в мире. Недаром актуально высказывание 
Михаила Васильевича Ломоносова: «Народ, не знающий своего 
прошлого, не имеет будущего».

Этот очерк посвящён именно одной из страниц нашей истории. Целое 
столетие история героев была предана забвению, а именно – история 
Георгиевских кавалеров Российской Империи. Многие люди даже не до-
гадываются о том, что в их глубоких родственных корнях есть такие Герои.

19 мая 2023 года в городе Рязани, в центральной городской библио-
теке имени С. А. Есенина прошла презентация книги «Георгиевские кава-
леры Рязанской губернии» (Первый том). Авторы книги: Акулов Дмитрий 
Александрович – выпускник Рязанского РВВДКУ, увлекающийся историей 

России; Павлухин Анатолий Николаевич – почётный 
профессор Академии права и управления ФСИН РФ, 
Действительный Государственный советник юстиции 
2-го класса, Заслуженный юрист России, профессор, 
почетный юрист Рязанской области.

Данная книга посвящена кавалерам Знака от-
личия Военного ордена, Георгиевских крестов, ме-
далей «За храбрость» уроженцам Рязанской губернии, награжденным 
в период русско- японской вой ны 1904–1905 гг. и Первой мировой вой ны 
1914–1918 гг.

Во времена Первой мировой вой ны были губернии и уезды Россий-
ской империи, границы которых часто отличались от границ современ-
ных территорий. По состоянию на 1914 год Рязанская губерния состояла 
из 12 уездов.

 АРМИЯ И ВПК  Автор статьи Анна Орешкина

Победа, во все тяжёлые времена для страны, ковалась как 
на фронте, так и в тылу нашей огромной Родины. С началом специ-
альной военной операции в Украине все города России усиленно 
помогают не только военнослужащим на передовой, но и на осво-
божденных территориях. Различные медицинские и образователь-
ные учреждения, детские дома находятся под опекой российских 
добровольцев. Об одной такой организации, чья неоценимая по-
мощь была оказана Донецкой и Луганской Народным Республикам, 
мы расскажем в этой статье.

Компанией «АнтенМед» (г. Самара), в рамках соглашения о друж-
бе и сотрудничестве между Губернатором Самарской области и гла-
вой администрации г. Снежное ДНР были переданы в дар три ва-
гон-дома медицинского назначения. Мобильные медицинские пункты 

оснащены всем необходимым оборудованием для 
оказания первой медицинской помощи в трудно-
доступных и отдалённых районах. Помимо этого, 
в Центральной городской больнице г. Снежное 
произведён капитальный ремонт системы кисло-
родоснабжения и установлен кислородный кон-
центратор, обеспечивающий бесперебойную работу 
реанимационного, операционного, родильного и палатного отделений 
на 53 койко- места.

В Луганскую Народную Республику осенью 2022 года в качестве гу-
манитарной помощи, компанией были также переданы три медицинских 
вагон-дома, оснащённые современным оборудованием, для оказания 
базовой медицинской помощи: бактерицидными лампами, паровыми 
стерилизаторами, медицинскими шкафами и холодильниками, обогре-
вателями и кондиционерами.

Российские медицинские инновации в помощь тылу и фронту

 АРМИЯ И ВПК  Автор статьи Анна Орешкина

12 июня наше государство отметило День России. Этот день 
объединяет всех, кто предан своей Родине – России, кто дорожит 
её историей, традициями, духовностью и культурой, достижениями 
и людьми. Именно сплоченный народ – это Оплот, Мощь и Фунда-
мент государственности.

Именно в этот праздник МОО «Национальный Комитет Общественного 
Контроля» при содействии Рязанского регионального комитета и «Музея 
истории Воздушно- десантных вой ск» ФГБУ «ЦМВС РФ» Минобороны 
России провели мероприятие в городе Рязани, посвященное памяти ге-
роически погибшим воинам, участникам специальной военной операции.

Семьи, чьи мужья, отцы, сыновья и братья отдали свои жизни, про-
явив мужество и героизм при выполнении воинского долга по защите 

государственных интересов Российской Федерации были удостоены Об-
щественной награды – Медали «Патриот России». Все присутствующие 
выразили им искренние слова поддержки.

Для всех этот день значил не только единство устоев нашего много-
национального общества, но и ознаменовал собой настоящий результат 
моральных обязанностей каждого гражданина не только перед своей стра-
ной, но и перед всем обществом. Даже в самые сложные времена в нашей 
истории нас неизменно объединяло одно – наша сплоченность и дружба, 
сопереживание и уважение, доброта и милосердие, взаимовыручка и са-
моотдача. Мы – жители одной великой, единой, мно-
гонациональной страны! И от каждого из нас зависит 
то, какое будущее мы строим и как его защищаем.

Бережное хранение памяти о павших солдатах 
является моральным долгом перед ними и их семья-
ми! Мы бесконечно гордимся нашими Защитниками 
Отечества! НИКТО НЕ ЗАБЫТ, НИЧТО НЕ ЗАБЫТО!

Сила России — сплочённый народ

«Воин с рождения» — интервью с Александром Кузиным

Историческая правда — одна из фундаментальных опор государства

 АРМИЯ И ВПК  Автор статьи Анна Орешкина

Говоря о вой не, мы вновь и вновь мысленно возвращаемся к Ве-
ликой Отечественной Вой не 1941–1945 годов. Сегодняшний очерк 
будет посвящен памяти фронтовым артистам Великой Отечественной 
Вой ны и артистам нашей современности.

«Кто сказал, что надо бросить песню на вой не? После боя серд-
це просит музыки вдвой не» – слова Легендарного «Маэстро» из ки-
нофильма «В бой идут одни старики».

В 1941 году с началом вой ны, всё творчество СССР массово ориенти-
ровано на фронт. Эта была плеяда разных жанров. Артисты и музыканты 
выступали в полевых условиях. Площадками для выступления служили 
взлётно- посадочные полосы аэродромов, палубы кораблей, блиндажи, 
здания вокзалов, медсанбаты, грузовики с откидными бортами. Вы-
ступления велись в любую погоду, на лютом морозе и в жару. Работа 

артистов на передовой была сравнима подвигу. Фашисты не брали их 
в плен, приравнивая к партизанам, и считали особо опасными врагами.

В частях Красной Армии работало более 4 тысяч театрально- концертных 
бригад и фронтовых театров. Только московских артистов было около 700 
бригад. Театры города Москвы мгновенно приняли самое активное участие 
в выступлениях на передовых. Среди них: МХАТ, Театр Красной Армии, Театр 
им. Евгения Вахтангова, Малый Театр и множество других именитых теа-
тральных коллективов. Для них главным зрителем стал 
Солдат. Роль актёров в армии на фронте была огромной. 
Они видели своё предназначение в поднятии боевого 
духа солдат на передовой. Велись дневники высту-
плений. Это свидетельства того, как актёры несли все 
тяготы вой ны и вдохновляли бойцов своим искусством.

Клавдия Шульженко, Лидия Русланова, Любовь 
Орлова, Леонид Утёсов, Сергей Образцов, Валентина 
Серова, Ольга Лепешинская и множество артистов 
театра и кино, со всех уголков страны.

Фронтовые артисты XXI века
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– Вениамин Иванович, всех нас интересуют 
экономические процессы Кубани. В последние годы 
векторы в создании точек роста в экономике края 
стали более дифференцированными. Какие отрасли 
стали более инвестиционно привлекательными?

– Для инвесторов Кубань – уверенный партнёр 
и «львиная доля» проектов – долгосрочные. Инве-
стиционный портфель Краснодарского края – один 
из наиболее значимых в стране по стоимости и раз-
нообразности. Сейчас реализуется более 500 крупных 
инвестпроектов на общую сумму порядка 2,8 триллиона 
руб лей. Они позволят создать порядка 93 тысяч новых 
рабочих мест – это рекордные значения в истории ре-
гиона.

Каждый второй крупнейший проект в Южном фе-
деральном округе реализуется на территории Кубани. 
Высокую активность проявляют инвесторы не только 
в традиционных отраслях региона – таких как АПК, 
транспорте и логистике, виноградарстве и виноделии, 
но и в промышленности, строительстве и создании 
комфортной городской среды.

Большая часть соглашений, реализуемых сегод-
ня – в санаторно- курортной отрасли. Видим устойчивую 
тенденцию для роста внутреннего туризма. Конкурен-
ция растёт, что подталкивает наших предпринимателей 
совершенствовать сервис, предлагать более высокое 
качество отдыха и развиваться.

Сегодня на наших курортах строится 39 отелей. 
Еще четыре года назад об этом и думать не могли. Вот 
уже несколько лет у нас действует запрет на строитель-
ство жилых домов в 500-метровой зоне от побережья 
Чёрного моря. И, как показывает практика, это позво-
ляет привлекать новых инвесторов для возведения 
отелей.

Отмечу, что регион усилил свои позиции в про-
мышленности. Это подтверждают и результаты работы 
на ПМЭФ в этом году – промышленный сектор Кубани 
в 12 раз увеличил объём заключенных соглашений 
по сравнению с итогами прошлого года. У нас есть 
договоренности о реализации пяти проектов общей 
стоимостью порядка 65 миллиардов руб лей. Для срав-
нения, в прошлом году было лишь одно соглашение 
на 6 миллиардов руб лей.

В результате, в Анапе и Краснодаре планируют 
построить три промышленных парка, в Армавире –
литейно- прессовой завод, в краевой столице – вторую 
очередь Южного завода тяжёлого станкостроения.

Бизнес активно вкладывает в  нашу экономи-
ку свои средства. Цифры говорят сами за себя. Для 
успешного сотрудничества мы создаём гибкие условия. 
По поручению Президента России Владимира Путина 
внедрили Региональный инвестиционный стандарт. 
Запустили удобный для предпринимателей уникаль-
ный интерактивный каталог инвестплощадок, также 
на треть сократили инвестиционный цикл. Внедрили 

систему сопровождения проектов по принципу «од-
ного окна» – от момента принятия решения до ввода 
объекта в эксплуатацию.

Сейчас доступны все основные формы господ-
держки. Это субсидии, гранты, займы, льготы, гаран-
тии – всего их сегодня порядка 125. Мы создаём самые 
привлекательные условия для вложений в регион, ин-
вестор понимает, что его ждут в Краснодарском крае, 
ему рады.

– Вы отметили тенденцию роста внутренне-
го туризма. Сейчас как раз идет курортный сезон. 
Сколько отдыхающих с начала лета уже приехали 
на Кубань? Какие результаты ожидаете по итогам 
сезона?

– В прошлом году мы побили собственный ре-
корд, приняв 17,4 миллиона туристов. Причём больше 
половины из них в летние месяцы. Это огромный поток, 
который стараемся распределять по сезонам и рекре-
ационным территориям края. И всё же, основной пик 
приходится на так называемый «экватор» курортного 
сезона – это вторая половина июля и август. С начала 
лета у нас отдохнули уже более 6 миллионов человек, 
а с начала года – почти 10 миллионов. Как видите, тур-
поток сохраняется на высоком уровне и точно не будет 
ниже прошлогоднего.

Сегодня черноморские курорты заполнены на 90%, 
азовское побережье – на 80%, степные и предгорные 
территории – на 50%. До конца лета планируем принять 
ещё более 3 миллионов гостей. Каждому из них долж-
но быть комфортно и безопасно, для этого проводим 
огромную межведомственную работу.

Без внимания не остается ни один аспект – ещё 
накануне наступления высокого сезона усилили па-
трули и  видеонаблюдение, проверили маршруты, 
транспортную составляющую, средства размещения 
и пляжи. Важно, что в регионе есть варианты отдыха, 
рассчитанные на любой кошелек. Самые востребован-
ные средства размещения – гостиницы категории 4–5 
звёзд, их у нас 277, часть работает по системе «всё 
включено». На летний сезон такие отели бронируют 
за 2–3 месяца, и даже осенью и зимой загрузка ниже 
70–80% не опускается.

– В середине июля стихия ударила по Туапсин-
скому району и Сочи. Работают ли в крае системы 
мониторинга и предупреждения наводнений, подто-
плений? Как идёт восстановление инфраструктуры 
после таких событий?

– В силу особенностей климата и рельефа, наш 
регион регулярно сталкивается с разрушительными 
проявлениями природы. Сочи и Туапсинский район –
это территории, подверженные, в том числе и ударам 
смерчей.

Залповые ливни 12 июля стали причиной затопле-
ния населённых пунктов. Выпало более 280 миллиме-
тров осадков – это три месячные нормы. И принятые, 
в том числе превентивные, меры – это полная готов-
ность системы оповещения, оперативная эвакуация 
жителей и групп туристов, эффективная работа экс-
тренных служб – помогли избежать более масштабных 
разрушений и повреждений. В сжатые сроки ликвиди-
ровали последствия стихии, восстановили транспорт-
ное сообщение, электро- и водоснабжение, подсчитали 
нанесенный жителям ущерб.

Для отдыхающих круглосуточно работала «горячая 
линия» курортов. Отельерам рекомендовали макси-
мально идти навстречу туристам – продлять разме-
щение, предоставлять возможность отмены брони-
рования без штрафа. Сейчас продолжаем помогать 

пострадавшим, а  социальные объекты полностью 
восстановим до 1 сентября. Они уже очищены от на-
носов, идёт капитальный ремонт. Огромную помощь 
оказывают волонтёры со всего края.

На будущее уже приняли ряд решений – например, 
это разработка проектного решения для плотно за-
строенной набережной в поселке Лермонтово, которое 
предусматривает траншеи для прохода воды в море. 
Чтобы ситуация не повторялась, создать систему водо-
отводных коллекторов предстоит и в других посёлках. 
Также поручил главам продолжать на постоянной ос-
нове расчистку русел рек.

Паводковая обстановка в регионе находится под 
контролем. На территории края работает 210 специа-
лизированных автоматических комплексов измерения 
уровня воды. Аппараты каждые 10 минут измеряют 
уровень воды. Если он превышает критические значе-
ния, то данные собирают каждые 5 минут. Результаты 
сразу же доводят до единых дежурно- диспетчерских 
служб в муниципалитетах.

– Осталась ли такая категория в Краснодар-
ском крае как обманутые дольщики?

– Проблема обманутых дольщиков для нас в зоне 
особого внимания. Мы её на системной основе решаем. 
Находимся в постоянном контакте с людьми, которые 
попали в эту ловушку. На Кубани уже больше трёх лет 
работает Фонд защиты прав дольщиков. В начале года 
в регионе оставалось 85 долгостроев, сейчас их 63. 
Своих квартир всё ещё ждут больше 6,5 тысяч человек.

Благодарен федеральным и краевым коллегам, 
инвесторам за уже проделанную работу, но предстоит 
решить ещё много задач. Наибольшее количество про-
блемных объектов находятся в Краснодаре, но и в дру-
гих городах есть обманутые дольщики – в Сочи, Ново-
российске, Геленджике, Горячем Ключе, Темрюкском 
и Каневском районах.

Люди ждут свои квартиры, и я разделяю их пере-
живания о сроках. Мы должны выполнить все взятые 
на себя обязательства, сделаем всё, чтобы закрыть эту 
проблему.

Права 3,4 тысяч граждан по 32 долгостроям пла-
нируем восстановить с использованием федерального 
Фонда. Остальным жителям поможем за счет регио-
нальных мер. Это общая работа вместе с прокурату-
рой региона и руководством муниципалитетов. Все 
понимают насколько важно поддержать людей в беде 
и решить их проблемы с жильём.

– Я знаю, Вы любите спорт и сильно поддер-
живаете это направление. Какие проекты осу-
ществляет Краснодарский край для детей и взрос-
лых в сфере спорта и оздоровления?

– Кубань – спортивный край. Так всегда было, 
есть, и мы делаем всё возможное, чтобы так было 
и в будущем. В нашем крае физической культурой за-
нимаются больше 3 миллионов человек. Это свыше 
60% от общей численности населения. Кубань в тройке 
самых спортивных регионов России.

За таким высоким показателем огромная работа 
по созданию доступной инфраструктуры. В прошлом 
году в крае построили 48 объектов – от уличных пло-
щадок до дворцов спорта. Открыли 32 малобюджетных 
спортзала в сельской местности. В крае появляются 
«умные» спортивные площадки. До конца года откроют 
еще 12.

Сейчас спортивной подготовкой на территории ре-
гиона занимаются 276 организаций. В них тренируются 
свыше 210 тысяч человек и работают более 5 тысяч 
тренеров. Ежегодно проводят Всекубанские турниры 

по футболу и уличному баскетболу среди детских дво-
ровых команд, а также соревнования по спортивной 
борьбе, конному спорту, художественной гимнастике, 
гандболу, волейболу и хоккею. В них участвует более 
600 тысяч юношей и девушек. Всего же на Кубани в 106 
видах спорта соревнуются почти 1,7 миллионов спор-
тсменов. Это практически каждый третий житель края.

Важное направление – развитие боевых искусств. 
В каждом муниципалитете возводят центры едино-
борств. 14 из них уже открыли свои двери для бу-
дущих чемпионов. В Краснодаре в кластере «Город 
спорта» продолжаем строить «Дворец Самбо». Это 
один из крупнейших и важных спортивных объектов 
региона. Кубань является одним из лидеров по разви-
тию самбо в России. На территории муниципалитетов 
открыли 77 спортивных отделений, где самбо занима-
ется более 8,5 тысяч профессиональных спортсменов. 
В состав сборной России в этом году входит 39 сам-
бистов из Краснодарского края. А прививать любовь 
к этому виду спорта со школьной скамьи помогает про-
ект «Самбо в школу». Занятия должны быть доступны 
каждому.

– Вениамин Иванович, знаю что Вы любите ис-
кусство владения самбо. Расскажите о реализации 
инициативы о введении предмета самбо в школь-
ные образовательные программы?

– На протяжении нескольких лет реализуем Все-
российский проект «Самбо в школу». Его участниками 
стали 754 общеобразовательные организации и бо-
лее 400 тысяч школьников. Проект включает в себя 
третий урок физкультуры в неделю, модуль «Самбо» 
в самом предмете и секции в школах. Также самбо 
изучают во внеурочное время. Мы постоянно улучшаем 
материально- техническую базу школ, чтобы ребятам 
было комфортно заниматься спортом, повышаем уро-
вень учителей и тренеров.

С прошлого года работает программа наставниче-
ства, благодаря которой педагоги в школах получают 
квалифицированную практическую и методическую 
помощь. Регулярно проводим мастер- классы по самбо 
для учителей и детей, даже во время каникул.

В 2021 году на Кубани впервые провели краевые 
состязания среди юношей в рамках регионального про-
екта «Школьная лига самбо». Также на Всероссийских 
соревнованиях в 2022 году победителями общеко-
мандного зачёта стала наша школа № 33 из станицы 
Архангельской Тихорецкого района. Ребята показали, 
что они лучшие в стране. Это серьезное достижение, 
за которым стоит большая работа.

Самбо – наш национальный вид спорта. Он учит 
уважению к сопернику, но самое главное – помогает 
сплотиться. Это спорт равных. В нём не имеет значения 
национальность, место проживания, статус. На ковре 
побеждают трудолюбие, дисциплина и мастерство. 
Для тысяч жителей Краснодарского края именно самбо 
стал образом жизни, который объединил людей раз-
ных возрастов и профессий. Я уверен, что с каждым 
годом всё больше ребят будут приобщаться к этому 
виду спорта.

Вениамин Иванович, мы Вам признательны 
и благодарны за то что Вы в своём плотном гра-
фике нашли время ответить на наши вопросы, 
которые интересны всем деловым людям Рос-
сии, иностранным инвесторам, и простым нашим 
землякам кубанцам. Надеемся на продолжение 
конструктивной работы с газетой «ПРЕЗИДЕНТ». 
Огромное Вам спасибо, здоровья и успехов во бла-
го Кубани и целостности России!

Губернатор Кубани Вениамин Кондратьев 
ответил на вопросы газеты «ПРЕЗИДЕНТ»

Взять интервью у губернатора Краснодарского края Вениамина Ивановича Кондратьева – это не так просто и легко, как кто-то ду-
мает. При этом, он доступен всегда и везде, где бы он ни появлялся на людях. А посещает районы Кубани он часто и не раз, и не для 
галочки. Он всегда уделит внимание простому человеку труженику, обратившемуся к нему. Журналист нашего издания лично не раз 
убеждался в этом.

Но мы всё-таки достучались до него в выходной день, в его тесном графике кубанской жизни 24/7. Да, именно так, Вениамин 
Иванович на службе у людей круглосуточно. Он рано встает, и поздно ложиться отдыхать. Во сколько бы ни случилась беда на Куба-
ни, в 2 или 3 часа ночи, он всегда оперативно прокомментирует, даст свою реальную оценку ситуации в соцсетях и СМИ. Тем самым 
успокоит народ, и снимет различные домыслы, переходящие в фейки.

Возможно кто-то из пессимистов другого региона нашей Великой и необъятной России не поверит, и стандартно скажет, все 
чиновники одинаково далеки от проблем народа. В нашем случае это не так! Вениамин Иванович людьми Кубани признан народным 
губернатором.

Любую проблему, от простого человека, он выслушает, даст оценку и поручит своей команде решить вопрос. Да, не всегда люди 
задают лёгкие приятные, и решаемые вопросы его должностью. Но он максимально поможет, из всего перечня его возможностей, 
и уж точно не отмахнётся от проблемы человека, и не скажет, что вопрос вне его компетенции. Просто он государственный человек, 
и обладает стратегическим мышлением, высшего уровня руководителей государства.

За почти 8 лет работы в должности губернатора Кубани, сложно найти день, когда он не общался с народом. Даже каждое воскре-
сенье, в своё личное время с утра, он общается с людьми. Наблюдая за графиком и ритмом работы губернатора, сложно сказать, есть 
ли у него личное время. Да оно есть, но его настолько мало, это не каждая ночь, и возможно чуть больше половины дня воскресенья 
в кругу семьи.

И вот как ему всё это удается мы решили спросить у него самого. А удается ему много не потому что он везунчик губернатор, нет, 
просто Вениамин Иванович глубоко верующий человек. Он верит в справедливость, в совесть, верит в Победу над злом, верит в Бога. 
Он всегда готов искренне помочь простым людям, зная как не всегда легко дается жизнь. Патриотичность его зашкаливает за все 
высшие рамки этого понятия.

Когда он говорит на крупном мероприятии, перед большим количеством людей, в его жёстком голосе звучит всё, что вызывает 
дрожь, уважение, любовь и чувство гордости за Россию, за Кубань.

Уже в первые годы правления Краснодарским краем Вениамин Иванович был удостоен одной из высших наград патриотов России, 
лично из рук Президента РФ В. В. Путина он получил Орден Александра Невского. И это заслуженно. Вопросу патриотизма губернатора 
Кубани, можно посветить отдельную статью. Уверен он может многое об этом рассказать, и это будет классика.

Сейчас же предлагаю его интервью для газеты «ПРЕЗИДЕНТ». Вопросов у нас было много. Вот только первая малая часть его 
ответов, пока только на чисто деловые вопросы – так договорились сразу. Вениамин Иванович не любит говорить о себе, поэтому сразу 
перешли на деловой тон основных моментов жизнедеятельности во благо Кубани. А рассказ о его личности в начале статьи собран 
на протяжении длительного времени общения с ним и авторского видения образа понимания сущности этого воспитанного, высокоин-
теллектуального руководителя, одного из процветающих современных регионов России.
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ПОЛИТИКА  Автор статьи Сергей Удалов

В ноябре 2022 года Евгений Наумов был назначен на должность 
мэра Краснодара. Причём его кандидатуру поддержал губернатор 
края Вениамин Кондратьев.

Глава региона отметил, что Евгений Наумов – опытный руково-
дитель, много лет проработал на различных должностях в адми-
нистрации Краснодара и края.

«Конечно, он не понаслышке знает, какие у кубанской столицы 
есть проблемы. Это автомобильные пробки, вопросы ЖКХ и обману-
тых дольщиков, точечная застройка. Впереди много работы. Уверен, 
Евгений Наумов сможет справиться с вызовами, которые стоят перед 
городом».

Губернатор Краснодарского края Вениамин Кондратьев.

За кандидатуру нового мэра города депутаты проголосовали на 47-м 
внеочередном заседании городской Думы Краснодара 7-го созыва. Его 
провела председатель Гордумы Вера Галушко. В работе заседания также 
приняли участие первый вице-губернатор региона Игорь Галась и за-
меститель председателя Законодательного Собрания края Александр 
Трубилин.

«Евгений Наумов – опытный управленец, прошёл все ступени админи-
стративной школы – от главного специалиста городской администра-
ции до вице-губернатора Краснодарского края. Строительная отрасль 
в тесной взаимосвязи с жилищно- коммунальным хозяйством, дорогами 

и транспортом образует прочный фундамент экономики Краснодара. 
Евгений Михайлович, будучи первым вице-мэром и вице-губернатором, 
курировал эти направления и знает, как никто, их особенности».

Председатель Городской думы Краснодара Вера Галушко.

Евгений Наумов по итогам конкурса набрал наибольшее количество 
баллов из всех – 70 из 100.

«Спасибо губернатору Краснодарского края Вениамину Ивановичу 
Кондратьеву за то, что поддержал мое решение. Я принял решение 
участвовать в конкурсе на должность главы Краснодара потому, что 
знаю, что способен принести своему родному городу пользу. Много-
летний опыт работы в мэрии позволяет видеть и сильные, и слабые 
стороны муниципалитета. В некоторых районах сегодня есть далеко 
не всё, что нужно людям для комфортной и качественной жизни. 
Нельзя просто строить жильё, важно создать необходимую соци-
альную инфраструктуру. Более активно вести работу с самостро-
ями, незаконным захватом зелёных зон, автомобильными пробками. 
Не все обманутые дольщики получили свои квартиры либо законные 
компенсации».

Глава города Краснодар Наумов Евгений Михайлович.

Евгений Наумов отметил, что в современном Краснодаре строятся 
жилые микрорайоны, ведется озеленение, создаются новые социальные 
объекты. Реставрируется старый центр, прокладываются новые трам-
вайные линии. По его словам, все это возможно благодаря комплексной 
работе, которая позволяет городу качественно расти.

«Я знаю, как необходимо действовать, чтобы Краснодар продолжал 
идти вперед, устойчиво развивались экономика, социальная сфера, без 
перебоев работали предприятия, а жизнь людей становилась комфор-
тнее, – подчеркнул Евгений Наумов. – Для этого будем использовать все 
возможные инструменты и механизмы: участвовать в национальных 
проектах, федеральных и краевых программах. Общими усилиями мы 
безусловно достигнем новых высот в развитии любимого города».

Глава города Краснодар Наумов Евгений Михайлович.

Действительно, послужной список Евгения Наумова впечатляет. Окон-
чил с красным дипломом автомобильно- дорожный факультет КубГТУ 
и юридический факультет КубГУ, а позже там же прошёл переподготов-
ку по специальности «муниципальные финансы». С 2004 года работал 
в администрации Краснодара – главным специалистом в департаменте 
финансов, с 2007 года – заместителем начальника отдела инженерных 
коммуникаций и дорог департамента архитектуры и градостроительства. 

С 2010 года трудился заместителем начальника управления, а с 2013-го –
начальником управления по жилищным вопросам, руководителем При-
кубанского отделения МФЦ, с 2015 года – вице-мэром, ответственным 
за архитектуру и градостроительство. Также занимал пост первого зам-
министра труда и социального развития Краснодарского края.

В октябре 2020 года стал первым заместителем главы столицы Куба-
ни. С октября 2021 года занимал должность вице-губернатора Краснодар-
ского края. В ноябре 2022 года занял пост главы Краснодара.

Награждён медалью «За выдающийся вклад в развитие Кубани» III и II 
степени и почётной грамотой избирательной комиссии 
Краснодарского края.

В его 43 года Наумова можно назвать «полити-
ком новой формации». Молодой, энергичный, веду-
щий активную деятельность не только в социальных 
сетях, но и дающий конкретные указания, а также 
лично присутствующий на месте там, где нужна его 
помощь. В работе Наумова нет места бюрократиче-
ской волоките и историй, когда дела, находящиеся 
в ведении мэрии, спускаются на уровень ниже.

Лидером был, лидером и остаётся

 ОБЩЕСТВО  Автор статьи Станислав Бабин

В мероприятиях ПМЭФ-2023 принимала участие представительная кубанская 
делегация, которую возглавил Губернатор Краснодарского края Вениамин Кондрать-
ев. В её составе были руководитель регионального Законодательного собрания (ЗСК) 
Юрий Бурлачко, председатель аграрного комитета ЗСК Сергей Орленко, первый 
вице-губернатор Игорь Галась, заместители главы Александр Руппель, Андрей 
Коробка, Андрей Прошунин и руководители органов власти.

Напомним, что несмотря на непростую геополитическую ситуацию и санкции стран Америки и Европы, 
Петербургский международный экономический форум (ПМЭФ) состоялся с 14 по 17 июня и за эти дни 
его посетило около 20 тысяч участников. По результатам форума было подписано более 900 соглашений 
на общую сумму почти 4 триллиона рублей. Форум прошёл на высоком уровне, и его посетило много 
иностранных партнеров из 130 стран и территорий, в том числе гости из Китая, ОАЭ и Кубы. Главная 
тема форума в этом году: «Суверенное развитие — основа справедливого мира. Объединим усилия во 
имя будущих поколений». Традиционно мероприятие проходит в «Экспофоруме» в Санкт-Петербурге и 
организатором форума выступил фонд «Росконгресс».

Экспозиция Краснодарского края на ПМЭФ заняла площадь в 1235 квадратных метров. На стенде 
региона прошли различные дискуссии и панельные сессии. О работе кубанской делегации на форуме 
рассказал председатель ЗСК Юрий Бурлачко:

«Лишившись по объективным причинам нашей традиционной площадки «РИФ» в Сочи, на петер-
бургский форум мы возлагаем большие надежды. В прошлом году Кубань подписала 30 соглашений на 
более чем 204 млрд. рублей».

Достижения и привлекательность Кубани 
показали на форуме ПМЭФ-2023
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Вооружённый мятеж ЧВК «Вагнер», 
режим контртеррористической операции 
в Москве и МО — подтверждённая 
информация о ситуации

 ОБЩЕСТВО  Автор статьи Редакция

23 июня 2023 года глава частной военной компании «Вагнер» Евгений Приго-
жин заявил, что Вооружённые силы Российской Федерации обстреляли ракетами 
лагерь данной ЧВК, в результате чего «погибло огромное количество бойцов». Он 
обвинил в этом руководство Министерства обороны РФ и обещал нанести ответ. 
В приложенной к заявлению видеозаписи демонстрировались, по словам Пригожина, 
последствия нанесённого удара.

В МО РФ причастность к ракетному удару опровергли, назвав видеозапись информационной провокацией 
по дезорганизации обстановки и доложив, что российские военнослужащие продолжают выполнение задач 
на линии соприкосновения с вооружёнными формированиями Украины.

Позже, днём 24 июня, Министерство обороны отчиталось, что за сутки ВС РФ нанесли поражение 92 артилле-
рийским подразделениям на огневых позициях, живой силе и военной технике в 124 районах. В районе города 
Днепропетровск уничтожены два хранилища топлива для военной техники группировки ВСУ. Атаки проводились 
с использованием высокоточного оружия.

В ночь с 23 на 24 июня пресс- служба ЧВК распространила заявление Пригожина, в котором он говорит, что осущест-
вляет не военный переворот, а выходит на марш справедливости, чтобы навести порядок в Министерстве обороны РФ.

По словам Пригожина, работа военнослужащих ВС РФ нарушена не была и все боевые вылеты совершались 
без помех. Он также говорил, что Министерство обороны планировало расформировать или уничтожить ЧВК 
«Вагнер» как неподконтрольное подразделение, из-за чего и был нанесён удар.

ПОСЛЕДНИЕ СВЕДЕНИЯ О СИТУАЦИИ И ЕЁ РАЗРЕШЕНИЕ

Вечером 24 июня Президент Белоруссии Александр Лукашенко, после долгого продуктивного разговора 
с Президентом России, провёл переговоры с Евгением Пригожиным. Достигнуто соглашение об остановке 
движения подразделений ЧВК «Вагнер» по территории Российской Федерации. Глава Белоруссии заявил, что 
наёмникам дадут гарантии безопасности.

В свою очередь Пригожин коло 20:00 ответил, что разворачивает колонны военной техники и уходит в по-
левые лагеря «согласно плану»:

«Понимая всю ответственность за то, что будет пролита русская кровь с одной из сторон, мы разво-
рачиваем свои колонны и уходим в обратном направлении в полевые лагеря согласно плану».

Он также заявил:

«За сутки мы прошли, не доходя 200 км до Москвы. За это время мы не пролили ни одной капли крови наших 
бойцов. Сейчас наступил момент, когда кровь может пролиться».

Пресс-секретарь Президента России Дмитрий Песков сообщил, что уголовное дело в отношении основателя 
ЧВК «Вагнер» Евгения Пригожина будет прекращено и он уедет в Белоруссию. Гарантией ухода будет слово 
Российского Президента Владимира Путина. Ситуация с вооружённым мятежом никак не повлияет на ход СВО.

Где на момент переговоров был Пригожин, Пескову не было известно и каковы будут действия основателя 
ЧВК «Вагнер» в Белоруссии также не ясно. Однако, пресс- служба Кремля отмечает, что Александр Лукашенко 
около 20 лет лично знаком с Евгением Пригожиным и Москва благодарна Президенту Белоруссии за его ини-
циативное предложение разрешить конфликт без повышения уровня напряжённости.

Дмитрий Песков также сообщил, что кадровые перестановки в Минобороны – исключительная прерогатива 
президента как главнокомандующего, поэтому в ходе переговоров эта тема не могла подниматься.

Часть бойцов ЧВК «Вагнер», не принимавшая участия в «походе», в будущем может по желанию подписать 
контракты с Министерством обороны. Тех бойцов, которые приняли участие в мятеже, преследовать не будут 
«с учётом их заслуг на фронте».
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 В МИРЕ  Автор статьи Сергей Удалов

Россию и Южную Африку связывают давние дружественные 
отношения, берущие своё начало ещё со времён Российской Им-
перии. Доктор Мусавенкоси Эслом Мдлули дал интервью нашему 
изданию, рассказав о современных взаимоотношениях РФ и ЮАР.

Он является председателем компаний «Khuphuka Kings Inter-
national Ltd.» и «Khuphuka Medicals & General Trade Ltd.», а также 
председателем NAFCOC Этеквини и международного альянса БРИКС 
в Южно- Африканской Республике, основатель и руководитель вы-
ставки и форума SARUCOX, владелец и президент футбольной ака-
демии «Спартак Дурбан».

– Какие ваши впечатления об образовании в СССР?
– Я учился в Донецке на врача. Получил очень хорошее образование. 

Учили историю, спорт и культуру, такого обучения в ЮАР мало. Обра-
зование в современной России также отличается от нашего. Оно очень 
разностороннее, как я уже сказал.

– Как себя чувствуют африканские студенты в России?
– Разные студенты учатся в англоязычных вузах. Но образование 

в СССР было самым сильным. Не было таких технологий, как сейчас, 
но методики, уровень обучения очень хороший. Но зато сейчас учат на ан-
глийском и французском языках.

– Ваша жена русская?
– Да, она из Донецка.
– Ваши дети учатся в России?
– Моя дочь родилась в Донецке, когда Украина была ещё в составе 

СССР, но училась в школе и университете в ЮАР. У неё три высших обра-
зования.

– Почему вы болеете за Спартак и почему он синий в ЮАР?
– Спартак был чемпионом в СССР! Выигрывал лигу. Они играли 

в хороший футбол. Олег Романцев выдающийся тренер. Виктор Онопко 
хорошо играл. Полузащитник Фёдор Черенков хороший футболист.

У нас, в ЮАР, существует «Спартак- Дурбан» – это спортивная ака-
демия. В ней занимаются футболом, гольфом и карате. Но нам нельзя 
использовать символику и цвет московского «Спартака», поэтому сделали 
другой цвет. Но стремимся иметь официальные отношения с официаль-
ным «Спартаком», чтобы получить необходимые разрешения.

– Состоите ли вы в Африканском национальном конгрессе? Кто 
вы в нём и какая цель организации?

– Я член АНК. Занимаю разные должности, но основное, чем я зани-
маюсь, это Political Mobilization и Political Education. То есть я распростра-
няю информацию об АНК и рассказываю людям о партии. Ещё защита 
партии – вопросы безопасности. Но это работа строго в рядах партии 

и порядок на её мероприятиях, борьба с вредонос-
ной информацией для партии.

– Вы раньше работали на Радио Свобода. 
Какие программы вы вели и о чём говорили?

– Недолго, но работал. СССР помогал тогда АНК 
и компартии ЮАР. Я рассказывал об этом на радио 
и вёл общие для всех новости, говорил об отличных 
отношениях Советского Союза и нашей страны.

– В чем культурные особенности отноше-
ний РФ и ЮАР?

– Над этим ещё стоит работать. Они не на таком высоком уровне. 
Но, например, проходили до недавнего времени ежегодные выезды 
балета и ансамбля в ЮАР и наоборот. К сожалению из-за ковида этого 
убавилось. Много интересного есть в Южной Африке, что можно показать: 
танцы национальные, оркестр филармонии. Не на высоком уровне, но есть 
куда развивать.

– Интересен ли публике в ЮАР российский театр и балет?
– Интересен, до ковида каждый год проходил балет в Дурбане. 

Большой театр приезжал. Всегда были полные залы. Также выступали 
за три дня в Кейптауне и Йоханнесбурге. Я каждый год ходил с женой 
и дочкой на выступления.

– Какая религия популярна в Южно- Африканской Республике?
– Христианство в основном. Мы христиане. Но есть и другие ре-

лигии, такие как мусульмане. В  Дурбане есть православная цер-

ковь. Старинные верования сохраняются. Традиционные зулусские 
веры остаются.

– Информационное поле в ЮАР частично находится под влиянием 
СМИ из США и Европы. Они распространяют антироссийские настро-
ения в африканском сообществе. Возможно стоит популяризировать 
российские СМИ?

– Да, стоит. Эти западные пропаганды говорят против России и вой-
ны. Но люди не знают правды. Даже официальные телеканалы берут 
информацию с CNN. Вплоть до того, что одни и те же фотографии и заго-
ловки показывают ложную информацию о событиях, идут фейки. Люди 
не знают, что на самом деле идёт на Украине. Многие не знают, что идёт 
на Донбассе. Мы виноваты, что ничего не делали, но надо что-то делать, 
чтобы люди знали правду.

– Что вы думаете о потере силы доллара США и создании ва-
люты БРИКС?

– Единая валюта – это хорошо. А зависимость от доллара – плохо, 
это доказано. БРИКС надо иметь свою валюту. Многие страны хотят стать 
членами БРИКС, по направлению от России до ЮАР. Если всех объединить, 
то нужна валюта для торговли. Зачем зависеть от доллара, если ЕС созда-
ли Евро, то почему мы не можем сделать валюту БРИКС? Это реально, это 
возможно и новые страны не будут против использовать такую валюту. 
Надо решиться и пойти вперёд.

– Верно ли, что Дурбан станет зерновой столицей Африки?
– Да. Это самый большой порт. Поставки зерна из России пойдут 

не только в ЮАР, но и в другие страны. Будут заводы по переработке зерна 
и будет организована огромная поставка этой продукции и зерна на всю 
Африку. Зерно важно. Здесь много местной пищи готовится из зерна. 
Важно зерно, не рис. Поэтому если цена на зерно будет хорошей, то это 
будет хорошо для ЮАР и всей Африки. Переработка зерна в Дурбане 
позволит создавать новую продукцию.

– Есть ли глобальная проблема голода в ЮАР?
– В ЮАР нет глобальной проблемы с голодом и продовольственной 

безопасностью. Здесь хороший климат и урожай. Многие товары экспор-
тируются и импортируются. Но своего зерна не хватает.

– Почему не Кейптаун станет зерновой столицей?
– Это большой порт, но самый большой – это Дурбан. Также там самый 

лучший климат. Лучший в мире, вместе с Сиднеем. К тому же, там ближе 
Мозамбик и соседние страны. Есть короткие логистические пути до Замбии 
и Зимбабве. Городские власти Дурбана поддерживают нас, организаторов 
этих поставок. Городская инвестиционная компания согласна поддержать 
проект по зерну. Кроме того, многие люди знают Кейптаун и Йоханнесбург, 
но самым хорошим городом в течение трёх лет выбирался Дурбан: в 2016, 
2017 и 2018 году. Международная оценка также выбирает Дурбан.

Читайте больше 
по QR-коду:
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по QR-коду:Женщины России и Африки 

объединились ради дружбы, 
мира и любви на Планете

 ОБЩЕСТВО  Автор статьи Редакция

В рамках выполнения резолюции Африканского международно-
го конгресса о расширении российско- африканского гуманитарного 
сотрудничества, накануне проведения саммита «Россия–Африка», 
24 июля в Москве состоялся «Российско- Африканский женский форум».

Целью проведения форума стала организация диалога женщин –
лидеров общественного мнения России и африканских государств по ак-
туальным проблемам современности.

Организаторами форума стали «Африканский международный кон-
гресс», «Африканский институт Евразийского международного универ-
ситета», Международный фонд «Афроком», Союз женщин России.

Главными модераторами выступили Президент «Евразийского меж-
дународного университета» – Игорь Иванцов и Ректор «Евразийского 

международного университета» – Константин Клименко. Основные темы 
форума были заявлены в соответствии с актуальной международной 
повесткой:
  Современные международные конфликты и роль женщин в укрепле-

нии мира и дружбы народов;
  Роль женщин в развитии экономики и бизнеса, социального пред-

принимательства;
  Гуманитарная и благотворительная деятельность женщин в деле по-

мощи детям и инвалидам;
  Российско- Африканское сотрудничество в сфере культуры и образо-

вания.
Проведение «Российско- Африканского женского форума» в пред-

дверии саммита «Россия- Африка», стало знаковым событием. На форуме 
произошёл не только обмен мнениями, но и были выработаны механизмы 
действий по решению актуальных проблем и приняты первые шаги по их 
реализации.

В форуме приняли участие женщины – члены Парламента России, ли-
деры общественных женских организаций, дипломаты ряда африканских 
государств, жёны африканских послов, лидеры африканских землячеств 
и студенческих ассоциаций.

Председатель Государственной Думы РФ Вячеслав Володин направил 
приветствие участникам форума. Его огласила Олимпийская чемпионка, 

Первый заместитель Председателя Комитета Госдумы РФ по междуна-
родным делам Светлана Журова.

Директор Департамента информации и печати МИД РФ Мария За-
харова представила приветствие Министра иностранных дел РФ Сергея 
Лаврова.

С докладами о перспективах Российско- Африканского сотрудни-
чества в гуманитарной сфере выступили Председатель Союза женщин 
России Екатерина Лахова, Руководитель Россотрудничества Евгений При-
маков, Министр посольства ЮАР в РФ Тандиве Мгксвати, Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Маврикия в РФ Хесвар Джанке, Координатор про-
екта Дома Африки в Москве Огюст Аймонче и другие участники форума.

После пленарного заседания участники форума работали в секциях «Об-
щественная дипломатия», «Культура и образование» и «Бизнес- секция».

По итогам форума создан «Российско- Африканский женский клуб», 
который будет действовать на регулярной основе. Сформированы рабочие 
группы по различным направлениям российско- африканского сотрудничества.

По завершении форума состоялась церемония присвоения степени 
«Почётного доктора Евразийского международного университета».

Как отметил Ректор «Евразийского международного университе-
та» Константин Клименко, степень «Почётного доктора» присуждается 
за выдающийся вклад в развитие образования, науки, укрепления мира 
и дружбы между народами, благотворительную деятельность.

Малоизвестное о самой 
известной войне: события 
на Дальнем Востоке

ИСТОРИЯ РОССИИ
Автор статьи Александр Шестопалов

Год назад в газете «ПРЕЗИДЕНТ» была опубликована моя статья 
«Так начиналась вой на». В ней описывались причины, подготовка 
и начало Великой Отечественной вой ны или Второй Отечественной 
вой ной в нашей недавней истории.

Первая Отечественная вой на 1812–1814 годов закончилась взятием 
русской армией Парижа и отречением императора Франции от трона. 
Вторая Отечественная, в которой против СССР воевала практически вся 
Европа под властью Нацистской Германии, закончилась взятием Берлина 
и подписанием 8 мая 1945 года Акта о безоговорочной капитуляции гер-
манских вооружённых сил, который вступил в силу с 23:01 по центрально-
европейскому времени или 9 мая с 01:01 по московскому времени. Именно 
разницей во времени объясняется тот факт, что Победу над фашизмом 
Европа отмечала 8 мая, а мы – 9 мая.

Настоящая статья, в основном, посвящена завершению Второй ми-
ровой вой ны. В ней участвовали 62 страны из 74, существовавших на тот 
момент, или 80% населения всего Земного шара. Вторая мировая вой на 
завершилась полным разгромом Квантунской армии Японии. Формаль-
но капитуляция Японии была осуществлена 2 сентября 1945 года путём 
подписания СССР, США, Англией и Китаем Акта о капитуляции Японии 
на борту американского линкора «Миссури». Именно Красная Армия внес-
ла решающий вклад в завершение Второй мировой вой ны. Вклад одного 
из наших «великих союзников», как назвал Черчилль США и Англию, в эту 
вой ну тоже был, но, пожалуй, самый ужасный.

США впервые за всю историю человечества сбросили 2 атомные 
бомбы: 6 августа на город Хиросима и 9 августа на город Нагасаки. 
Жертвы мирного населения этих городов составили более 450 тысяч 
человек. Единственной целью США при бомбардировке этих городов 
было запугать СССР и продемонстрировать ему своё превосходство 
в атомной области.

Стоит заметить, что даже спустя более 77 лет на саммите G7 в Хи-
росиме в мае 2023 года американский президент отказался извиняться 
перед Японией и японцами за атомные бомбардировки их в 1945 году.

Возникает вопрос, чем могла одна Япония, практически не имею-
щая своих полезных ископаемых, навредить сразу стольким ведущим 
странам мира? Начнём в хронологическом порядке. Япония считала 
себя Империей, ею правил Император. Недостаток японской террито-
рии заключается в том, что это островная страна. Для превращения её 
в Империю в экономическом и военном плане Япония нуждалась в ма-
териковой части территории, к которой можно было бы впоследствии 
присоединять другие территории. Захват материковой части проще 
и выгоднее всего начать с захвата расположенной на полуострове Ко-
реи, которой тоже правил Император, и которая ближе всего находится 
от Японии.

5 сентября 1905 года в американском Портсмуте Россия подписала 
с Японией мирный договор, в котором уступила ей южную часть Сахалина, 
права на Южно- Маньчжурскую железную дорогу, Ляондунский полуостров 
с Порт- Артуром, а также по требованию Японии признала Корею сферой 
влияния Японии.

Япония эффективно «работала» с корейским Императором и в том же 
1905 году заключила с ним договор, по которому Корея стала протекто-
ратом Японии.

Протекторат – это когда слабое государство находится под покрови-
тельством другого, более сильного государства с целью защиты слабого 
государства от агрессии третьих лиц. При протекторате у слабой страны 
сохраняется свой правитель.

В 1907 году Япония заключила с Кореей новый договор, по которому 
Корея уже была лишена управления внутренними делами и передала их 
ведение Японии. А 22 августа 1910 года на основании двух ранее заклю-
чённых договоров был заключён японо- корейский договор об аннексии. 
В нём было чётко написано:

«Его Величество Император Кореи полностью и навсегда уступает 
Его Величеству Императору Японии все права суверенитета над всей 
Кореей».

Эксклюзив: интервью с доктором М.Э. Мдлули 
об отношениях России и ЮАР, борьбе 
с неоколониализмом, форумах БРИКС и SARUCOX
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Импортозамещению быть — Импортозамещению быть — 
показал Международный показал Международный 
Экономический Форум в КазаниЭкономический Форум в Казани
ЭКОНОМИКА И БИЗНЕС  Автор статьи Станислав Бабин

ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ БЫТОВОЙ ХИМИИ

Встреча и переговоры с руководителем департамента промышлен-
ности Татарстана Майоровым Сергеем подсказала новые точки соприкос-
новения бизнеса Кубани и Казани. Сергей Майоров пригласил на беседу 
предпринимателей из Казани, которые согласились свозить на своё про-
изводство и показать, как происходит импортозамещение в производстве 
бытовой химии. Наше издание посетило два производства в Казани.

Предприниматель Абдулилина Лиана рассказала:

«Торговая марка GAS родилась в далёком, как сейчас принято го-
ворить, «доковидном» 2019 году. Начиналась работа на арендованной 
площади в 140 квадратных метров с двумя единицами ручного обору-
дования и тремя работниками. В первую смену мы произвели 1 тонну 
и были несказанно счастливы.»

Она провела экскурсию по всему цеху производства бытовой химии 
и посветила во все технологические процессы:

«На данный момент мы выпускаем более 30 видов чистящих и мо-
ющих средств, более 190 отдельных наименований продукции».

Лиана Анасовна.

Введённые санкции против России нужно использовать эффективно 
и быстро, с пользой для самих себя. В связи со сложившийся ситуацией 
многие иностранные бренды уходят с рынка и образуется некоторый 
дефицит, который отечественные производители с удовольствием могут 
восполнить. При обычных обстоятельствах небольшим предприятиям 
сложно конкурировать с такими гигантами как Procter и Unilever, у них 
колоссальные рекламные бюджеты, да и возможности производства боль-
ше, сейчас в связи с частичным уходом этих брендов, ограничением их 
поставок и рекламных бюджетов на территории РФ место на рынке осво-
бождается и вроде как происходит некоторого рода кризис. Но кризис – 
это всегда новые возможности и нужно эти возможности использовать. 
Выйти на рынок, стать узнаваемыми и востребованными у потребителей.

С советских времён импортная продукция воспринимается многими 
людьми как что-то более качественное, лучшее. Возможно потому, что 
тогда она была в дефиците и возможность её приобрести была не у всех. 
Однако, Российские товары на сегодняшний день не только не уступают, 
но в некоторых случаях превосходят по качеству иностранные товары.

К тому же, производя продукцию на месте, в пределах одной страны, 
снижаются логистические издержки, создаются рабочие места и соот-
ветственно улучшается качество жизни нашего народа.

Производство – непрерывный интересный процесс, творческий 
и, вместе с тем, очень ответственный. Торговля чуть проще. И это из-
вечный вопрос что важнее: Производство или Продажи? На самом деле 
важны оба направления. Если ничего не производить – нечего будет 
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Как прошёл день открытого посещения одного 
из крупнейших заводов молочной продукции в России

ЭКОНОМИКА И БИЗНЕС  Автор статьи Станислав Бабин

15 июня, по приглашению руководства, фабрику мороже-
ного «Коровка из Кореновки» посетила специально отобранная 
группа поклонников Кубанского мороженого. Организаторами 
выступили Виктория Мищенко «Азбука ремёсел», члена бизнес 
ОПОРА РОССИИ в Краснодарском крае.

 В состав делегации был приглашён журналист и региональный 
представитель в Краснодарском крае газеты «ПРЕЗИДЕНТ», заме-
ститель председателя Совета СПЧ Станислав Бабин.

 Посещение началось с рассказа представителя комбината Та-
тьяны об истории фабрики. Она была основана в 1958 году и на се-
годняшний день является одним из крупнейших производителей 
мороженого в России. В компании работает более 3000 человек, 
а продукция насчитывает 520 единиц номенклатуры. 70 лет назад 
с конвейера комбината в кубанской станице Кореновской сошла 
первая банка сгущенного молока.

 Кореновский молочно- консервный комбинат – одно из крупней-
ших производственных предприятий Краснодарского края с богатой 
историей. Уже 70 лет он выпускает натуральную молочную продук-
цию, которая поставляется во все регионы России, а также в страны 
ближнего и дальнего зарубежья.

 Под брендами «Коровка из Кореновки», 
«Кореновское», «Коровка», «Густияр», «Русла-
да», «Облака из молока» и другими на комбинате выпускается более 
200 видов консервированной цельномолочной продукции, любимой 
покупателями в России и не только. Изделия Кореновского молочно- 
консервного комбината неоднократно становились победителями 
российских и международных конкурсов и выставок.

 Каждые сутки Кореновский молочно- консервный комбинат пе-
рерабатывает до 600 тонн отборного молока, сливок и другого сырья 
от лучших поставщиков Краснодарского края. Объём переработки 
молока в 2022 году составил 182 500 тонн.

 Кореновский молочно- консервный комбинат гордится не только 
эталонным качеством своих продуктов и передовым оборудовании.

 После рассказа о истории фабрики гости смогли увидеть сво-
ими глазами, как производятся емкости для сгущёнки. В цеху ав-
томатизированное производство создает качественные жестяные 
банки для розлива и хранения сгущёнки. После этого посетите-
лей провели на производство глазированных сырков, где можно 
было увидеть полный цикл создания любимого лакомства. В кон-
це показа была организована дегустация только что сошедших 
с конвейера глазированных сырков и мороженого в вафельном 
стаканчике.

 «Производство, во время которого дети и взрослые не просто 
смотрят, как оно устроено от начала и до конца, но и принимают 
участие в ключевых моментах процесса».

 Журналист и региональный представитель в Краснодарском 
крае газеты «ПРЕЗИДЕНТ», заместитель председателя Совета СПЧ 
Бабин Станислав Иванович.

Последним пунктом маршрута в экскурсии по комбинату была 
«фабрика настоящего мороженого». Это производство полного цикла 
самого вкусного мороженого. Гостям показали как производится 
мороженое, как разливается в стаканчики, окунается в шоколад для 
появления глазури, упаковывается, а также отправляется на склад 
готовой продукции.

 Посещение завершилась чаепитием с мороженым, сгущенкой 
и сырниками. Гости смогли отдохнуть и пообщаться друг с другом, 
а также задать вопросы сотрудникам фабрики о производстве мо-
роженого.

 Все участники остались довольны мероприятием и благодари-
ли команду фабрики за гостеприимство. Посетители отметили, что 
получили много новой информации о производстве молочной про-
дукции и смогли попробовать различные вкусные виды лакомств.

и продавать, но с другой стороны, если произведённый продукт не реа-
лизован, у предприятия не будет доходных средств для закупки нового 
сырья и нового производства. Поэтому, как говорят: «Рука руку моет!» 
Необходимо и производить качественные товары, и выгодно продавать их.

Предприниматели, понимая, что сейчас Российская Федерация ак-
тивно поддерживает малые производственные предприятия бытовой 
химии, хотят воспользоваться мерами Господдержки. например, про-
мышленной ипотекой. Так как в связи с увеличивающимся количеством 
заказов, некоторым производствам уже становится тесно на имеющихся 
площадях – можно и нужно расширяться. Лиана и многие другие пред-
приниматели надеются, что им не откажут в помощи и они смогут кратно 
увеличить производство и продажи!

Выезжая в командировку в Казань, журналист газеты «ПРЕЗИДЕНТ» 
ставил своей целью разобраться и осветить, как происходит импортоза-
мещение на фоне европейских санкций и влияния СВО в Украине на эко-
номику России.

Ключевые результаты Казанского форума «Россия – Исламский мир» –
это  сотрудничество и диалог между культурами, налаживание экономи-
ческий связей, особо значимых  в  период СВО.

И действительно так, Россия раньше проводила много лет в Сочи 
самые крупные  ежегодные  Международные экономические Форумы, 
что дало толчок привлечения инвесторов на Кубань. Затем всех стал при-
влекать ПМЭФ в Санкт- Петербурге, где собирались все инвесторы мира. 
Сегодня на арену вышел Казанский Форум, показавший силу России 
мусульманскому миру, который всецело поддерживает нашу страну в это 
сложное  экономически и политически время. При этом поражает высокая 
организованность и большой масштаб Казанского Форума.

На протяжении последнего года страны Европы и Северной Америки 
сделали много для того, чтобы изолировать Россию на международной 
арене. Многочисленные санкции, запугивание партнёров России и многое 
другое должно было создать вокруг РФ настоящий вакуум, чтобы заста-
вить Москву пойти на условия, выдвигаемые ей США и их союзниками. 
Однако, как показывает практика, ни о какой международной изоляции 
России сегодня не может быть и речи, что в очередной раз доказал про-
ходивший 18–19 мая в Казани XIV Международный экономический форум 
«Россия – Исламский мир: KazanForum».

Сам по себе форум уже не первый год является площадкой для обсуж-
дения самых различных вопросов между Российской Федерацией и стра-
нами Организации исламского сотрудничества (ОИС). Ее главным смыслом 
является создание и реализация совместных проектов, а также укрепление 
торгово- экономических, научно- технических, культурных и иных связей. 

Предыдущее мероприятие прошло в мае 2022 года, и его участниками 
стали 6388 человек из 64 стран мира и 59 регионов России. В соответствии 
с указом президента РФ, саммиту придан федеральный статус, что де-
монстрирует всю его важность для российской стороны. Это связано в том 
числе и с тем, что Исламский мир, не желающий быть в подчинении США, 
охватывает около четверти населения планеты и 15% мировой экономики. 

Нынешний форум проходил под лозунгом «Доверие и сотрудниче-
ство», его ключевыми темами стали сотрудничество, устойчивое развитие, 
промышленность, исламские финансы, индустрия халяль, молодежный 
форум, предпринимательство, бизнес- возможности, дипломатия, техно-
логии, логистика, инвестиции, женский взгляд, образование, медицина, 
спорт. Проще говоря, речь идет о развитии всестороннего партнёрства 
в современных реалиях изменяющегося мира.

При этом количество участников, которые заявили о своём желании 
приехать в Казань, свидетельствует о том, что интерес к России со сторо-
ны большинства стран мира за последний год не только не уменьшился, 
но и значительно возрос – более 7 тысяч из 85 стран, среди которых 45 
дипломатических миссий и 37 послов. 

В России принят закон о запрете 
смены пола человека

14 июля 2023  года Депутаты Государ-
ственной Думы приняли единогласно в третьем 
чтении поправки в отдельные законодательные 
акты в части по запрету смены пола человека. 
Над проектом работали 400 депутатов от всех 
фракций во главе с Председателем Госдумы Вячеславом Володи-
ным.

«Это решение защищает наших граждан, детей. Вдумайтесь: опе-
раций по смене пола в США за последние 10 лет стало больше в 50 раз –
трансгендеров (по данным 2022 г.) 1 млн 640 тыс., среди которых 1 млн 
300 тыс. взрослых (0,5% взрослого населения) и 340 тыс. подростков 
(1,4% всех детей США в возрасте 13–17 лет)».

Председатель Государственной Думы РФ Вячеслав Володин.

Закон вступит в силу со дня официального опубликования.
Гражданам, уже изменившим пол, запрещено брать опекунство над 

детьми и попечительство. Если в браке один из супругов будет вносить 
изменения в запись акта гражданского состояния по смене пола, то брак 
будет аннулирован.

Также устанавливается запрет на осуществление любых медицинских 
вмешательств, в том числе хирургических и лекарственных, направленных 
на формирование у человека первичных или вторичных половых призна-
ков другого пола.

Введён запрет на изменение пола в документах государственного 
образца. Например, аннулированы все справки о смене пола, по которым 
человек сделал операцию, но ещё не поменял паспорт.

Следует отметить, что закон предусматривает исключения. Допуска-
ются медицинские вмешательства для лечения врожденных аномалий, 
генетических и эндокринных заболеваний, связанных с нарушением фор-
мирования половых органов у детей. Однако, решение о проведении 
соответствующих вмешательств принимается врачебной комиссией.
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Дурная бесконечность: 
об изъянах российской элиты

 ОБЩЕСТВО  Автор статьи Редакция

Государственный деятель, экономист и публицист Михаил Де-
лягин в своей статье порассуждал о российской элите.

По его словам, с точки зрения теории управления, «элита» –
та часть общества, которая непосредственно участвует в принятии 
и реализации наиболее значимых для него решений, а также слу-
жит примером для подражания.

Последнее объясняет высокую общественную значимость разного 
рода эстрадных клоунов: как бы ни скорбели по этому поводу профес-
сиональные управленцы, их влияние на поведение общества часто ока-
зывается сопоставимым, а то и превышающим возможности статусных 
политиков.

Однако называть правящее и во многом (с учётом построения блатно-
го феодализма по академику С. Ю. Глазьеву) владеющее нами сообщество 
«элитой» просто не поворачивается язык: это в лучшем случае тусовка, 
усилия которой на протяжении почти всей длящейся уже более трети 
века эпохи национального предательства ведут к разрушению России 
и истреблению её народа.

И это не уникальный пример в современном мире: элиты уже не «всё 
чаще», а «как правило» предают свои народы. Причины этого: доминиро-
вание глобального бизнеса, потребительство, деградация образования, 
доминирование информационных технологий, – давно понятны и беско-
нечное число раз разобраны с самых разных точек зрения.

Остановимся на некоторых актуальных особенностях именно россий-
ской управляющей тусовки.

ЗЛАЯ ИРОНИЯ РУССКОЙ ИСТОРИИ
Прежде всего, принципиально важна причина травмирующей поко-

ления гуманитариев (особенно обидно за Ахиезера) цикличности отече-
ственной истории, наиболее ёмко вскрытая А. И. Фурсовым.

Эта причина (принципиально отличающаяся от цикличностей дру-
гих обществ, например, китайского) – низкая (в силу как климата, так 
и отбирающей силы внешней угрозы) рентабельность основного вида 
хозяйственной деятельности, достаточная для создания государствен-
ности, но не для сверхпотребления.

Поэтому, когда управленческая элита укрепляет государство и себя 
настолько, что начинает сравнивать свой быт с соседским, она неминуемо 
начинает страдать из-за качественно более низкого уровня своего потре-
бления. В отсутствие сверхзадачи (и это одна из причин её необходимости 

для России) это страдание выливается в попытке подражать Западу 
(а иногда Востоку и Югу), приблизив своё потребление к их уровню.

Однако такое потребление элиты в силу меньшей, чем на Западе, 
рентабельности (вначале вызванное худшим климатом, а затем отсут-
ствием ограбляемых колоний) становится непосильным для общества: 
через короткое время элитой начинает производиться уже не только 
добавочный, но и необходимый для выживания общества продукт.

Таким образом, из-за желания жить не хуже соседей элита из моз-
га и рук общества исподволь, незаметно для самой себя прекращается 
в убивающего его паразита.

При наличии эффективной высшей политической власти такая эли-
та, превратившаяся во «врага народа» в самом прямом смысле слова, 
истребляется в ходе той или иной «чистки», «рубки бород» или «оприч-
нины», – и новая элита заново начинает прежний цикл развития, но уже 
в новых условиях.

При слабости же высшей власти гниющая заживо элита безнака-
занно разрушает общество «до основанья» и обрушивает страну в Смуту, 
из которой та может и не выйти.

ГРАБЕЖОМ МОБИЛИЗОВАННАЯ И ПРИЗВАННАЯ
Современное Российское государство, насколько можно судить, 

сложилось ещё в недрах СССР как инструмент разграбления советского 
наследства, и правящая тусовка сложилась в ходе этого не просто без-
наказанного, но и всячески поощряемого разграбления.

С перехода реформ в терминальную стадию (1987 год) прошло уже 
35 лет: за это время сменилось как минимум девять управленческих по-
колений (горбачевисты, апологеты хозрасчёта Н. И. Рыжкова, молодые ре-
форматоры Гайдара, мелкие спекулянты, обслуга созданных «залоговыми 
аукционами» олигархов, «стабилизаторы» 1998–2003 годов, финансовые 
спекулянты периода Кудрина, освоители бюджетных средств периода Шу-
валова – Дворковича, менеджеры крупных финансово- административных 
групп). В пересчёте на обычные, а не административные поколения, 
в среднем насчитывающие 25 лет, это два века с четвертью.

Представьте воспитательный эффект традиций, которые подтвержда-
ют свою правоту каждый день на протяжении столь длительного периода: 
опять-таки применительно к жизни обычного поколения – со времён 
Павла I и до наших дней!

Разумеется, методы грабежа, а с ними и осуществляющая их пра-
вящая тусовка, всё это время эволюционировали, в том числе и весьма 
драматически.

В 90-е годы объектом наиболее примитивного, стихийного грабежа 
было материальное наследие советской цивилизации, в первую очередь –
производство. Разумеется, грабёж осуществлялся по принципу «украли 
на копейку, разрушили на руб ль» в силу общей примитивности новых 
хозяев страны, стремления внешних хозяев компрадорской бюрократии 
истребить даже потенциальных конкурентов, ненависти финансовых спе-
кулянтов к производству как таковому, стремления либеральных полити-
ков превентивно уничтожить хозяйственный фундамент патриотизма, мак-
симальной уязвимости именно сложных производств и других факторов.

Дефолт 1998 года стал идеологической катастрофой либералов того 
времени в том числе в силу наглядного выражения исчерпанности пара-
дигмы разграбления материального наследства СССР: грабить – в прежнем 
понимании слова – стало по большому счёту больше нечего. Производства 
были либо уже уничтожены, либо защищены теми или иными финансово- 
промышленными группами. Выражением духа времени стала переори-
ентация ряда криминальных структур на ведение легального, а часто 
даже и производительного бизнеса, не только в силу девальвации руб ля, 
но и из-за сужения пространства собственно криминальной деятельности.

Межвременье 1998–2003 годов, между крахом старой власти и укре-
плением новой и, соответственно, между дефолтом 1998-го и подчинени-
ем олигархов в 2003 году открывало, казалось, возможности для перехода 
государства от разграбления к созиданию. В самом деле: если грабить 
больше нечего, приходится созидать самим, выхода нет…

Читайте больше 
по QR-коду:

«Просто у меня 
свой путь» Читайте больше 

по QR-коду:

 ОБЩЕСТВО    Автор статьи 
Оксана Корбутовская

Вы верите в то, что невозможное возможно? 
Как бы банально не звучал этот вопрос, но он 
остаётся. Большинство людей скажут, что это 
лирика, которая существует в рамках теории и философии. Но толь-
ко не наш сегодняшний герой – Виталий Кочнев.

 Виталий Кочнев действующий Мастер спорта России по плаванию. 
После школы служил в армии в частях спецназ (ВДВ, ГРУ), около года 
в спецподразделении МВД, поступил в военную академию. Потом получил 
травму – перелом позвоночника, с клиникой полного перерыва спинного 
мозга и как следствие – 1 группа инвалидности. С тех пор было множество 
реабилитаций.

 На свой страх и риск он продолжил заниматься плаванием, веря 
в свои силы, и вот уже более 20 лет Виталий участник различных сорев-
нований и чемпионатов России и Мира. Ноги практически не работают, 
ходит на костылях и плавает только на руках. Часто соревнуется именно 
среди здоровых пловцов, у которых выигрывает.

 Его успехи поражают:
 – Мастер спорта и Чемпион России, рекордсмен России и Мира 

по плаванию;
– Чемпион по спортивному плаванию 2006;
– Рекордсмен России-2006 и Мира по спортивному плаванию 2006–

2009 год;
– Победитель Гран-при Владивостока 2018;
– Победитель Кубка Тихого океана России (Владивосток-2018);
– Победитель Кубка Большой¢ Невы (Cанкт- Петербург 2019, 2020 г.);
– Март 2021 года – кубок Москвы, 3 золотых медали, победитель. 

Зимнее плавание. Выступал среди здоровых спортсменов;
– 25–27 февраля 2022 года Открытый Чемпионат России по зимнему 

плаванию. Победитель. 6 Медалей. 3 золота, 1 серебро, 2 бронзы;
– 15 мая 2022 года – национальный Чемпионат в г. Икике, Чили. Побе-

дил на дистанции 500 метров на открытой воде. Золотая медаль и кубок;
– 5 ноября 2022 года – Национальный открытый Чемпионат Чили, 

соревнования на открытой воде. Плыл среди здоровых пловцов в кате-
гории МАСТЕРС, дистанция 3 км в океане. Показал время 41.56. Выиграл 
серебро, занял второе место;

– 4 марта 2023 года Национальный чемпионат Икике Punta arena, 
международный турнир по плаванию на открытой воде. Дистанция 2800 
метров, показал время 40.20;

– Победитель премии издания PERSONO года по итогам 2022–
2023 годов среди лучших российских спортсменов в номинации «Воля 
к победе».

 Виталий готов выступать на соревнованиях, но только за свою стра-
ну – Россию. Может, это прозвучит странно, учитывая, что у Виталия есть 
много предложений о сотрудничестве в других странах. Однако он – ис-
тинный патриот своей страны, который не променяет Родину ни на какие 
блага даже дружественных стран. Сам Виталий говорит, что, если будет 
ездить на Олимпиады, то исключительно для России привезёт только 
золото.

 Но почему же такой выдающийся человек и уникальный спортсмен 
должен жить на пенсию по инвалидности, которая составляет 23 тысячи 
руб лей? Такого бюджета хватит в лучшем случае на несколько профес-
сиональных плавок и шапочек для заплыва. На проживание и еду, по-
лучается, ничего не остаётся.

 А для участия в международных соревнованиях нужны деньги, 
и немалые. Виталий неоднократно обращался в различные ведомства: 
Правительство Хабаровского края, Администрацию Фрязино (он сейчас 
там проживает), Всероссийскую федерацию спорта лиц с поражением 
опорно- двигательного аппарата, Москомспорт, Министерство спорта РФ, 
Управление президента РФ, но везде получал отказ с финансированием 
на соревнования. Для себя он ничего не просит, хотя как сейчас можно 
прожить на его пенсию, просто не понятно.

 «Своей Родине я не нужен. Но она мне нужна», – с грустью отмечает 
Виталий.

На Кубани члены Совета по правам человека 
продолжают защищать директора 
школы Горячий Ключ

На Кубани члены Совета по пра-
вам человека при губернаторе про-
должают защищать честь и достоин-
ство директора школы Горячий Ключ 
Неверовой Ларисы Васильевны.

На очередном заседании суда  
апелляционной инстанции в Красно-
дарском краевом суде приняли участие: заместитель  пред-
седателя Совета СПЧ Станислав Бабин, член Совета СПЧ и 
адвокат Олег Сычёв, член Совета СПЧ Татьяна Павловская.

Директор школы Неверова Л.В. подала жалобу на неза-
конное возбуждение уголовного дела.

В ходе заседания судья вёл себя корректно и демокра-
тично, выслушал всех участников дела по нескольку раз, 
вникая во все доводы. Однако, к сожалению, доводы обви-
няемой  и двух адвокатов для судьи были менее убедитель-
ны,  чем представителя  обвинения. Не были приняты вновь 
собранные доказательства о невиновности Неверовой Л.В. и 
суд оставил жалобу неудовлетворенной. При этом собранные 
материалы пригодятся в дальнейшем, при рассмотрении 
дела по существу.

Татьяна Павловская и Станислав Бабин в целях журна-
листского расследования для нашего издания побеседовали 
с адвокатами и лично с Ларисой Васильевной. При общении 
с ней,  чувствуется как ей тяжело приходится, но она намерена 
бороться до конца за свою честь и достоинство.

Совет СПЧ и газета «ПРЕЗИДЕНТ» продолжают следить 
за судьбой директора школы Неверовой Л.В.

 ОБЩЕСТВО  Автор статьи Станислав БАБИН
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26 июня26 июня –– международный день борьбы с наркоманией и неза-международный день борьбы с наркоманией и неза-
конным оборотом наркотиков. Учреждение этой даты было приу-конным оборотом наркотиков. Учреждение этой даты было приу-
рочено принятию к 07 декабря 1987 года Генеральной Ассамблеей рочено принятию к 07 декабря 1987 года Генеральной Ассамблеей 
ООН резолюции № 42/112, в которой обозначались меры на основе ООН резолюции № 42/112, в которой обозначались меры на основе 
Международной конференции по борьбе со злоупотреблением нар-Международной конференции по борьбе со злоупотреблением нар-
котическими средствами и их незаконным оборотом.котическими средствами и их незаконным оборотом.

По данным ООН, предполагаемое количество потребителей наркоти-По данным ООН, предполагаемое количество потребителей наркоти-
ков выросло с 240 млн в 2011 году до 296 млн в 2021 году, что составляет ков выросло с 240 млн в 2011 году до 296 млн в 2021 году, что составляет 
5,8% населения мира в возрасте от 15 до 64 лет. К 2030 году ожидается 5,8% населения мира в возрасте от 15 до 64 лет. К 2030 году ожидается 
ещё увеличение количества наркопотребителей. Больше всего наркотиков ещё увеличение количества наркопотребителей. Больше всего наркотиков 
потребляется в Соединённых Штатах Америки, а лидером по производству потребляется в Соединённых Штатах Америки, а лидером по производству 
наркотиков остаётся Афганистан.наркотиков остаётся Афганистан.

По данным Росстата, в России количество употребляющих, зависи-По данным Росстата, в России количество употребляющих, зависи-
мых и умирающих от наркотиков людей растёт год от года. В 2019 году мых и умирающих от наркотиков людей растёт год от года. В 2019 году 
наркотики убили 4569 человек. В 2020 годунаркотики убили 4569 человек. В 2020 году –– 7316. В 2021 году от причин, 7316. В 2021 году от причин, 
связанных с употреблением наркотиков, умерли 10043 человека. В том связанных с употреблением наркотиков, умерли 10043 человека. В том 
числе случаи смерти из-за психических расстройств, произошедшие числе случаи смерти из-за психических расстройств, произошедшие 
из-за злоупотребления наркотиками или другими психоактивными ве-из-за злоупотребления наркотиками или другими психоактивными ве-
ществами (ПАВ), случайное отравление ими либо отравление с неопре-ществами (ПАВ), случайное отравление ими либо отравление с неопре-
делёнными намерениями.делёнными намерениями.

При этом, данная статистика не учитывает смерти, зафиксированные При этом, данная статистика не учитывает смерти, зафиксированные 
как «острая почечная недостаточность» или «острая сердечная недоста-как «острая почечная недостаточность» или «острая сердечная недоста-
точность». То есть, реальных смертей от наркотиков может быть больше.точность». То есть, реальных смертей от наркотиков может быть больше.

Стоит отметить, что смертность от употребления алкоголя в России Стоит отметить, что смертность от употребления алкоголя в России 
снижается, но нарастает новая угроза жизни населения страны. Год от года снижается, но нарастает новая угроза жизни населения страны. Год от года 
также растёт число подростков и женщин, принимающих ПАВ. Средний также растёт число подростков и женщин, принимающих ПАВ. Средний 
возраст юных потребителей наркотиков составляет 13–14 лет.возраст юных потребителей наркотиков составляет 13–14 лет.

В 2022 году директор департамента медицинской помощи детям, В 2022 году директор департамента медицинской помощи детям, 
службы родовспоможения и общественного здоровья Минздрава Рос-службы родовспоможения и общественного здоровья Минздрава Рос-
сии Елена Шешко заявила, что наркотической зависимостью в России сии Елена Шешко заявила, что наркотической зависимостью в России 
страдают 388 тысяч человек. К счастью, за 2021 год 17,5 человек прошли страдают 388 тысяч человек. К счастью, за 2021 год 17,5 человек прошли 
реабилитацию.реабилитацию.

Наркотики в любом видеНаркотики в любом виде –– это токсины и они однозначно вредят здо-это токсины и они однозначно вредят здо-
ровью, будь они синтетические или растительные, оказывают негативное ровью, будь они синтетические или растительные, оказывают негативное 
влияние на сердечно- сосудистую систему, дыхательный и кашлевой влияние на сердечно- сосудистую систему, дыхательный и кашлевой 
центры, нервную систему, пищеварительную систему и портят аппетит. Не-центры, нервную систему, пищеварительную систему и портят аппетит. Не-
которые наркотики на столько опасны, что вызывают гнойное разрушение которые наркотики на столько опасны, что вызывают гнойное разрушение 
костей. У наркозависимых значительно выше шанс быть инфицированным костей. У наркозависимых значительно выше шанс быть инфицированным 
ВИЧ и парентеральными гепатитами.ВИЧ и парентеральными гепатитами.

Борьбой с распространением и торговлей наркотиками в Российской Борьбой с распространением и торговлей наркотиками в Российской 
федерации занимается Главное управление по контролю за оборотом нар-федерации занимается Главное управление по контролю за оборотом нар-
котиков Министерства внутренних дел. В 2022 году МВД создало список котиков Министерства внутренних дел. В 2022 году МВД создало список 
Интернет- сайтов по продаже наркотиков, заблокированных в Содружестве Интернет- сайтов по продаже наркотиков, заблокированных в Содружестве 
независимых государств.независимых государств.

Свой негативный опыт употребления наркотиков и исправления этого Свой негативный опыт употребления наркотиков и исправления этого 
проступка нашему изданию рассказал Александр Ефименко, 25-летней проступка нашему изданию рассказал Александр Ефименко, 25-летней 
житель Москвы, который лично убедился, что «расслабление» и «ве-житель Москвы, который лично убедился, что «расслабление» и «ве-
селье», которые якобы приносят наркотики, являются лишь иллюзией, селье», которые якобы приносят наркотики, являются лишь иллюзией, 
за которой скрывается сокрушение морального и физического здоровья за которой скрывается сокрушение морального и физического здоровья 
человека:человека:

«Моя семья примерная, самодостаточная. Родители всегда жили «Моя семья примерная, самодостаточная. Родители всегда жили 
мирно и воспитывали меня правильно, не обделяли вниманием.мирно и воспитывали меня правильно, не обделяли вниманием.

Я благодарен им за то, что дали мне возможность учиться, серьезно Я благодарен им за то, что дали мне возможность учиться, серьезно 
заниматься спортом и получить КМС по плаванию, пройти двухлетнее заниматься спортом и получить КМС по плаванию, пройти двухлетнее 
обучение в Китае, где я получил своё первое образование в сфере экономи-обучение в Китае, где я получил своё первое образование в сфере экономи-
ки. Второе полное окончил летом этого года на Родине по направлению ки. Второе полное окончил летом этого года на Родине по направлению 
рекламы и связи, в Финансовом университете при Правительстве России.рекламы и связи, в Финансовом университете при Правительстве России.

Однако, я совершил ошибку на своём жизненном пути. Считая себя Однако, я совершил ошибку на своём жизненном пути. Считая себя 
достаточно взрослым и имеющим жизненный опыт, я попал в «непри-достаточно взрослым и имеющим жизненный опыт, я попал в «непри-
ятность» из-за, как мне казалось, простого баловства. Если, конкретно, ятность» из-за, как мне казалось, простого баловства. Если, конкретно, 
то из-за разового употребления наркотических средств и из-за любо-то из-за разового употребления наркотических средств и из-за любо-
пытства в этой теме.пытства в этой теме.

Я думал, что просто попробую что-то новое, получу позитивные Я думал, что просто попробую что-то новое, получу позитивные 
эмоции и развлекусь. Мне казалось, что это поможет мне бороться эмоции и развлекусь. Мне казалось, что это поможет мне бороться 
со стрессом, который у меня был в жизни из-за большой физической со стрессом, который у меня был в жизни из-за большой физической 
и ментальной нагрузки, из-за одновременного наложения работы на учё-и ментальной нагрузки, из-за одновременного наложения работы на учё-
бу. Само по себе получение высшего образования очень трудоёмко.бу. Само по себе получение высшего образования очень трудоёмко.

Чтобы снять стресс я несколько раз употребил анашу, так как Чтобы снять стресс я несколько раз употребил анашу, так как 
считал этот наркотик не особо опасным для здоровья. Я и понятия считал этот наркотик не особо опасным для здоровья. Я и понятия 
не имел, что этим грубо нарушаю законодательные нормы, не знал не имел, что этим грубо нарушаю законодательные нормы, не знал 
законов о конкретных наркотиках. Как же я ошибся в обоих этих законов о конкретных наркотиках. Как же я ошибся в обоих этих 
утверждениях!»утверждениях!»

Проблемы Александра начались с того, что однажды он случайно Проблемы Александра начались с того, что однажды он случайно 
обнаружил картонную коробку возле дороги, пока ехал на автомобиле, обнаружил картонную коробку возле дороги, пока ехал на автомобиле, 
и взял её с собой из интереса. Как приличный водитель, он не желал и взял её с собой из интереса. Как приличный водитель, он не желал 
видеть мусор и посторонние предметы на трассе. Она долгое время просто видеть мусор и посторонние предметы на трассе. Она долгое время просто 
лежала в багажнике и он про неё даже забыл, считая мусором, а когда лежала в багажнике и он про неё даже забыл, считая мусором, а когда 
вновь нашёл, то решил открыть. В ней оказались различные вещи, больше вновь нашёл, то решил открыть. В ней оказались различные вещи, больше 
похожие на благовония или чай, но это были наркотические средства, что похожие на благовония или чай, но это были наркотические средства, что 
было конечно ещё ему не известно.было конечно ещё ему не известно.

Когда он понял, с чем имеет дело, он решил попробовать их, вместо Когда он понял, с чем имеет дело, он решил попробовать их, вместо 
того чтобы выбросить. В результате был остановлен сотрудниками ГИБДД того чтобы выбросить. В результате был остановлен сотрудниками ГИБДД 
и они обнаружили все эти вещества.и они обнаружили все эти вещества.

«Я не распространяю наркотики и вообще против них. Но сей-«Я не распространяю наркотики и вообще против них. Но сей-
час я под подпиской о невыезде и жду суда. В двух моих жилищах час я под подпиской о невыезде и жду суда. В двух моих жилищах 
были проведены обыски с применением служебной собаки, это опо-были проведены обыски с применением служебной собаки, это опо-
зорило меня и моих родителей перед соседями. Но обыски прошли зорило меня и моих родителей перед соседями. Но обыски прошли 
корректно, без насилия и давления со стороны служб, всё по доку-корректно, без насилия и давления со стороны служб, всё по доку-
ментам. Но ничего не нашли. Вся причина моих бед это случайно най-ментам. Но ничего не нашли. Вся причина моих бед это случайно най-
денная на дороге коробка! Только сейчас я начинаю понимать, сколь-денная на дороге коробка! Только сейчас я начинаю понимать, сколь-
ко проблем и горя я принес родителем, я рискую испортить своё ко проблем и горя я принес родителем, я рискую испортить своё 
будущее наличием судимости, да ещё по статье УК РФ, связанной будущее наличием судимости, да ещё по статье УК РФ, связанной 
с наркотиками.»с наркотиками.»

Отметим, что изобретательные продавцы наркотиков прячут свой Отметим, что изобретательные продавцы наркотиков прячут свой 
товар в так называемые «клады» или «закладки» в самых неприме-товар в так называемые «клады» или «закладки» в самых неприме-
чательных местах: в общественных местах, дворах, в лифтовых шахтах, чательных местах: в общественных местах, дворах, в лифтовых шахтах, 
в цветочных клумбах или под подоконниками, даже в детских песочни-в цветочных клумбах или под подоконниками, даже в детских песочни-
цах. Они делают это чтобы не передавать покупателю товар из рук в руки цах. Они делают это чтобы не передавать покупателю товар из рук в руки 
и не раскрывать себя. Закладка с наркотиком представляет собой некую и не раскрывать себя. Закладка с наркотиком представляет собой некую 
ёмкость или пакет, который обычно очень маленького размера и даже ёмкость или пакет, который обычно очень маленького размера и даже 

помещается в карман. Иногда к этому приделывают магнит, чтобы его помещается в карман. Иногда к этому приделывают магнит, чтобы его 
было легче найти или его можно было скрытно прикрепить к металло-было легче найти или его можно было скрытно прикрепить к металло-
конструкциям.конструкциям.

Многие люди ради забавы или считая, что помогают полиции, ищут Многие люди ради забавы или считая, что помогают полиции, ищут 
эти «закладки». К сожалению, история Александра с наркотиками не за-эти «закладки». К сожалению, история Александра с наркотиками не за-
кончилась и уже будучи под следствием, он нашёл в Московской обла-кончилась и уже будучи под следствием, он нашёл в Московской обла-
сти 2 колбы с полимерными материалами, которые оказались «кладом» сти 2 колбы с полимерными материалами, которые оказались «кладом» 
с героином.с героином.

«Я догадывался, что это наркотик. Я понятия не имел, что могут «Я догадывался, что это наркотик. Я понятия не имел, что могут 
быть такие «клады», но моё любопытство взяло верх и я хотел сдать быть такие «клады», но моё любопытство взяло верх и я хотел сдать 
найденное в полицию. Но вместо этого я был задержан сотрудниками найденное в полицию. Но вместо этого я был задержан сотрудниками 
ППС, после того как нашёл и имел при себе эти две колбы.ППС, после того как нашёл и имел при себе эти две колбы.

Поэтому я посчитал своим долгом обратиться к молодежи че-Поэтому я посчитал своим долгом обратиться к молодежи че-
рез прессу: Включайте мозги и подумайте о возможных последствиях рез прессу: Включайте мозги и подумайте о возможных последствиях 
употребления наркотиков и даже просто нахождения каких-либо за-употребления наркотиков и даже просто нахождения каких-либо за-
кладок! Это не только уголовная ответственность! И уж тем более кладок! Это не только уголовная ответственность! И уж тем более 
откажитесь от употребления их!откажитесь от употребления их!

Это, в первую очередь, удар по биодуховной сфере жизни человека, Это, в первую очередь, удар по биодуховной сфере жизни человека, 
проблемы социальные и со здоровьем. Но затем рушится вообще всё, проблемы социальные и со здоровьем. Но затем рушится вообще всё, 
вся жизнь. И сколько эти наркотики приносят горя в семьи? Родители вся жизнь. И сколько эти наркотики приносят горя в семьи? Родители 
и близкие умерших переживают то, что даже просто трудно пред-и близкие умерших переживают то, что даже просто трудно пред-
ставить!ставить!

Поэтому на своём примере я призываю изменить свою расслабленную Поэтому на своём примере я призываю изменить свою расслабленную 
позицию и не надеяться на «авось». Живите здоровой жизнью, радуйте позицию и не надеяться на «авось». Живите здоровой жизнью, радуйте 
своих близких и приносите пользу государству. Это возможно без нар-своих близких и приносите пользу государству. Это возможно без нар-
котиков.котиков.

В Дни воинской славы мы чтим память своих предков, отдавших В Дни воинской славы мы чтим память своих предков, отдавших 
жизнь и здоровье во время Великой Отечественной вой ны за наше счаст-жизнь и здоровье во время Великой Отечественной вой ны за наше счаст-
ливое будущее, а люди, которые губят себя употреблением наркотиков ливое будущее, а люди, которые губят себя употреблением наркотиков 
предают их светлую память!»предают их светлую память!»

Подчеркнём, что Александр Ефименко также оказывает посильную Подчеркнём, что Александр Ефименко также оказывает посильную 
финансовую помощь Российским военнослужащим, участвующим в СВО финансовую помощь Российским военнослужащим, участвующим в СВО 
на Украине, и отдаёт деньги в фонды поддержки.на Украине, и отдаёт деньги в фонды поддержки.

«Да я и сам думаю пойти туда добровольцем, служить Министер-«Да я и сам думаю пойти туда добровольцем, служить Министер-
стве обороны, как бы «смыть позор», после окончания следственных стве обороны, как бы «смыть позор», после окончания следственных 
действий. Я не боюсь, что мне откажут в военкомате и у меня есть действий. Я не боюсь, что мне откажут в военкомате и у меня есть 
приписное свидетельство».приписное свидетельство».

В беседе с нашим изданием Александр Ефименко заявил, что В беседе с нашим изданием Александр Ефименко заявил, что 
не планирует спортивную карьеру, но он открыл для себя, что спорт не планирует спортивную карьеру, но он открыл для себя, что спорт 
тоже эффективно помогает бороться со стрессом, не убивает организм, тоже эффективно помогает бороться со стрессом, не убивает организм, 
а укрепляет его.а укрепляет его.

Он уже прошёл амбулаторное лечение и не является наркозависимым. Он уже прошёл амбулаторное лечение и не является наркозависимым. 
Поэтому за этим даже не потребовалось никакой реабилитации. По его Поэтому за этим даже не потребовалось никакой реабилитации. По его 
словам, после разового употребления наркотиков нет никакой ломки, словам, после разового употребления наркотиков нет никакой ломки, 
осталась только опустошённость, подавленное настроение и испорченная осталась только опустошённость, подавленное настроение и испорченная 
жизнь. Нет никакого желания это повторять. Однако, нет непоправимого жизнь. Нет никакого желания это повторять. Однако, нет непоправимого 
вреда, поэтому есть возможность всё исправить. И любой может так же вреда, поэтому есть возможность всё исправить. И любой может так же 
исправляться, было бы желание.исправляться, было бы желание.

Александр Ефименко рассчитывает на понимание и снисходитель-Александр Ефименко рассчитывает на понимание и снисходитель-
ность суда, ведь он никогда не имел проблем с законом и не был судим, ность суда, ведь он никогда не имел проблем с законом и не был судим, 
законопослушный гражданин, случайно нашедший наркотики и осме-законопослушный гражданин, случайно нашедший наркотики и осме-
лившийся их попробовать. Однако, он готов отдаться в руки правосудия.лившийся их попробовать. Однако, он готов отдаться в руки правосудия.

«У меня не много друзей, но те что есть«У меня не много друзей, но те что есть –– хорошие. И многие отгова-хорошие. И многие отгова-
ривали меня от наркотиков и стараются вести здоровый образ жизни, ривали меня от наркотиков и стараются вести здоровый образ жизни, 
и готовы поручиться за меня. Это студенты, которые доброго мнения и готовы поручиться за меня. Это студенты, которые доброго мнения 
обо мне, как и преподаватели. У меня хороший аттестат и хороший обо мне, как и преподаватели. У меня хороший аттестат и хороший 
диплом.диплом.

Я надеюсь, что своим обращением в газете и интернет простран-Я надеюсь, что своим обращением в газете и интернет простран-
стве достучусь до каждого, кто, как и я, захочет исправить свою жизнь. стве достучусь до каждого, кто, как и я, захочет исправить свою жизнь. 
Прежде чем что-либо сделать лучше подумать дважды».Прежде чем что-либо сделать лучше подумать дважды».

Первый шаг на тропе войны 
с наркотиками: надо уметь 
признавать ошибки

В России принят закон о запрете смены пола человека
 ПОЛИТИКА  Автор статьи Редакция

14 июля 2023 года Депутаты Государственной Думы приняли едино-
гласно в третьем чтении поправки в отдельные законодательные акты в ча-
сти по запрету смены пола человека. Над проектом работали 400 депутатов 
от всех фракций во главе с Председателем Госдумы Вячеславом Володиным.

«Это решение защищает наших граждан, детей. Вдумайтесь: опе-
раций по смене пола в США за последние 10 лет стало больше в 50 раз — 
трансгендеров (по данным 2022 г.) 1 млн 640 тыс., среди которых 1 млн 
300 тыс. взрослых (0,5 % взрослого населения) и 340 тыс. подростков 
(1,4 % всех детей США в возрасте 13–17 лет)».

Председатель Государственной Думы РФ Вячеслав Володин.

Закон вступит в силу со дня официального опубликования.
Гражданам, уже изменившим пол, запрещено брать опекунство 

над детьми и попечительство. Если в браке один 
из супругов будет вносить изменения в запись акта 
гражданского состояния по смене пола, то брак будет 
аннулирован.

Также устанавливается запрет на осуществле-
ние любых медицинских вмешательств, в том числе хирургических и ле-
карственных, направленных на формирование у человека первичных или 
вторичных половых признаков другого пола.

Введён запрет на изменение пола в документах государственного 
образца. Например, аннулированы все справки о смене пола, по которым 
человек сделал операцию, но ещё не поменял паспорт.

Следует отметить, что закон предусматривает исключения. Допуска-
ются медицинские вмешательства для лечения врожденных аномалий, 
генетических и эндокринных заболеваний, связанных с нарушением 
формирования половых органов у детей. Однако, решение о проведении 
соответствующих вмешательств принимается врачебной комиссией.

Таможенный формализм ограничивает свободу и отнимает деньги
 НАШИ РАССЛЕДОВАНИЯ Автор статьи Виктор Удалов

Наше издание писало статьи о проблемах ввоза денежных 
средств в Россию из других стран на примере Рахуба Анны Фер-
динандовны и уголовного дела, возбуждённого в отношении неё 
по признакам преступления, предусмотренного ч. 2 ст. 200.1 УК 
РФ «Контрабанда наличных денежных средств». В подробностях 
события этой истории описаны на сайте нашего издания.

Последнее заседание суда 28.02.2023 проведено было некорректно. 
Хотя все участники дела и журналист нашего издания, ожидавший за 
30 минут до начала, могли явиться, в зал суда даже не приглашали. 
Только когда адвокат Владимир Масюк поинтересовался у сотрудников 
суда, почему заседание не начинается, выяснилось, что оно уже прошло 
заочно. Это возмутительное нарушение.

Суд огласил резолютивную часть приговора без участия даже самой 
подсудимой, но УПК РФ определено, что без подсудимого дело не рассматри-
вается, следовательно без участия Анны Рахуба не мог быть вынесен приговор.

Судебная практика такова, что материальные наказания, запрашива-
емые прокурорами, такие как штрафы и изъятия имущества, назначаются 
судом в меньшем объёме, в пользу подсудимых. Таким образом как бы 
проявляется гуманизм. К тому же, наказание обычно назначается исходя 
из возможностей подсудимого. Например, если есть что изымать и из 

чего платить — штраф. Если материальное положение подсудимого бед-
ственное, то ему могут ограничить свободу. Проявлением гуманности в 
таком случае будет снижение срока до минимального или его условность.

Часто мнение суда и государственного обвинителя о наказании резко 
отличаются. Это подчёркивает недостатки расследования дела ещё до его 
отправки в суд. К сожалению, в то же время суд не нашёл возможности 
оправдать подсудимую, так как раньше по статье 200.1 не было оправ-
даний, а суды не хотят создавать прецедентное право для реальных 
контрабандистов. Но эта статья жёсткая и позволяет наказывать невинных. 
Выходит, что судебная система связана практикой и строгим законом, а 
ФТС — нет и имеет возможность не доводить дело до суда, где закрыть 
дело уже будет практически невозможно.

По мнению юристов, таможенным органам может быть выгодно под-
водить людей под уголовные статьи и изымать их деньги, обеспечивая 
дополнительный доход государству и положительную статистику работы.

Суд признал виновной Рахуба Анну Фердинандовну в совершении пре-
ступления предусмотренного пунктом «а» части 2 статьи 200.1 УК РФ — Кон-
трабанда. Но ей назначено наказание в виде ограничения свободы сроком 
на один год.

Интересно, что суд показания свидетелей обвинения, а это в основном 
таможенные сотрудники, члены одного коллектива, не счёл сомнительны-
ми, поскольку эти люди не состоят в неприязненных отношениях с Анной 

Рахуба и не имели причин её оговаривать. В то же время, к показаниям 
свидетелей защиты, которые являются разными и никак не связанны-
ми друг с другом людьми, суд отнёсся критически, так как усмотрел 
обстоятельства, которые делают этих лиц заинтересованными в исходе 
рассмотрения дела. Например, адвокат Лебедев осуществлял защиту 
подсудимой в ходе предварительного расследования, а психолог Журба 
осуществлял экспертизу по оплачиваемому контракту. То есть налицо 
существенная необъективность суда и явно обвинительный характер его 
действий, при практически полном отказе стороне защиты в заявляемых 
ходатайствах.

Вещественные доказательства будут храниться в материалах дела, а 
денежные средства, которые Анна Фердинандовна везла с собой в экви-
валенте сверх 10000 долларов США, то есть 90000 долларов или 9900000 
японских йен, конфискованы в доход государства.

Осуждённая уже не верит в объективность и справедливость нашей 
правоохранительной и судебной системы.

Более того, как отмечают многие юристы, оправдательных приговоров 
в России по уголовным делам менее 5%, а практика 
мягких приговоров в российских судах такова, что 
апелляция по ним является повторным вызовом и 
претензией в адрес суда, принявшего решение, и 
конкретного судьи. Попытки отстоять позицию осу-
ждённого могут усугубить его положение и приговор 
будет пересмотрен, но он может быть пересмотрен 
в жёсткую сторону.
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 НАШИ РАССЛЕДОВАНИЯ  
Автор статьи Оксана Корбутовская

Законодательство в каждой стране во всём 
мире хоть и структурировано и направлено за-
щищать интересы граждан, однако в большин-
стве законов есть так называемые «лазейки», 
с помощью которых можно вывернуть дело либо 
в сторону обвинения, либо оправдания. Россия 
не исключение. Но в мире есть ещё практика пре-
цедентного права, а также суд присяжных засе-
дателей. В нашей стране как такого, по мнению 
юристов, прецедентного права нет, есть исклю-
чительно судебная практика, которая может быть 
применена в отношении аналогичных по своей 
сути дел.

Также только дела по некоторым избранным ста-
тьям могут рассматриваться в присутствии коллегии 
присяжных заседателей. Хотя именно благодаря кол-
легии присяжных по статистике за 2021 год многие 
обвиняемые (35,6% из обвиняемых) были оправданы. 
И это неудивительно, поскольку в данном случае руко-
водствуются не только сухой буквой закона, но и че-
ловеческим, объективным фактором. Однако при 
рассмотрении дел по статье 210 УК РФ (Организация 
преступного сообщества (преступной группировки) или 
участие в нём (ней)), о которой пойдёт речь в данной 
статье, суд присяжных не предусмотрен.

По данным статистики за 2022 год по 210 статье 
(рассматриваются все её части) было осуждено 134 че-
ловека, из которых 105 были приговорены к лишению 
свободы, остальные к условному лишению свободы, 
но ни один не был оправдан.

Что же из себя представляет эта статья, оправда-
тельный вердикт по которой, судя по всему, практи-
чески невозможно вынести?

«Создание преступного сообщества (преступной 
организации) в целях совершения одного или несколь-
ких тяжких или особо тяжких преступлений либо 
руководство преступным сообществом (преступной 
организацией) или входящими в него (неё) структур-
ными подразделениями, а равно координация действий 
организованных групп, создание устойчивых связей 
между ними, разработка планов и создание условий 
для совершения преступлений организованными 
группами, раздел сфер преступного влияния и (или) 
преступных доходов между такими группами – нака-
зываются лишением свободы на срок от двенадца-
ти до двадцати лет со штрафом в размере до пяти 
миллионов руб лей или в размере заработной платы 
или иного дохода осуждённого за период до пяти лет 
либо без такового и с ограничением свободы на срок 
от одного года до двух лет».

Статья 210 часть 1 Уголовного Кодекса 
Российской Федерации.

Особенностью данной статьи является то, что 
уголовная ответственность установлена за сам факт 
организации преступного сообщества (ОПС) либо уча-
стия в нём независимо от того, были ли совершены 
какие-либо преступления. Она была включена в Уго-
ловный кодекс РФ в 1996 году с момента его создания, 
претерпела редакцию 03 ноября 2009 года.

Вот что говорят по этому поводу эксперты.
По  мнению Уполномоченного при Президен-

те РФ по защите прав предпринимателей, бизнес- 
омбудсмена Бориса Титова, необходимо избавить 
от уголовной ответственности за создание преступ-
ного сообщества или участие в нём тех лиц, которые 

привлекаются к  ответственности по  ст.  159–159.6 
(Мошенничество) и в соответствии с Главой 22 УК РФ 
(Преступления в сфере экономической деятельно-
сти), кроме ст. 186 (Изготовление, хранение, перевоз-
ка или сбыт поддельных денег или ценных бумаг). 
В связи с этим следует дополнить новую редакцию 
статьи  210 соответствующим примечанием о  том, 
на кого она распространяется, поскольку существу-
ющий предусмотренный ею состав преступления мо-
жет всё чаще вменяться любым предпринимателям, 
а в то же время статья предусматривает суровое нака-
зание и государство не намерено смягчать приговоры 
за создание ОПС.

«Но кто и как определяет эту «заведомость»? 
В каждой организации бывают структурные изме-
нения. Не может ли такая обновлённая структура 
быть расценена следователем как созданная именно 
для совершения преступления? Конечно, если после 
внесения в ЕГРЮЛ организация не совершила ни одной 
хозяйственной операции, кроме отмывания денег, 
картина ясна. А если речь идёт о вполне реальном 
производственном или торговом предприятии, ру-
ководители которого в один из моментов привлек-
ли внимание следствия? Следователь по-прежнему 
может по своему усмотрению вменить 210 статью, 
и, если даже потом обвинение по ней отпадёт, биз-
несмены успеют провести несколько месяцев в СИЗО».

Уполномоченный обращает внимание, что «зако-
нопослушные отечественные предприниматели до сих 
пор могут подвергнуться необоснованному уголовному 
преследованию».

Уполномоченный по защите прав предпринима-
телей, содержащихся под стражей, при омбудсмене 
Борисе Титове Александр Хуруджи отметил:

«Ежегодно по этой статье в России возбужда-
ется более сотни дел. И это не возврат в «лихие 
90-е», просто сейчас эта статья – циничный способ 
давления, шантажа и удержания под стражей пред-
принимателей. <…> Дополнительная квалификация 
по указанной статье при совершении преступлений 
в сфере экономики создаёт органам следствия ис-
кусственную возможность заключать под стражу 
лиц, к которым применение данной меры невозможно 
(вопреки ст. 108 УПК РФ), а также продлевать сроки 
их содержания под стражей свыше года (ч. 3 ст. 109 
УПК РФ)».

По словам Александра Хуруджи, чаще всего при-
влечение предпринимателей по ст. 210 УК РФ абсолют-
но необоснованно, но позволяет давить на предприни-
мателя для получения нужных следствию показаний.

«По существу данный состав преступления слабо 
проработан, статья содержит весьма обтекаемые 
формулировки. В 2003 году в неё были внесены поправ-
ки, в результате которых смысл понятия «преступ-
ное сообщество» был изменён – вместо «сплочённо-
го» оно стало «структурированным». Учитывая, что 
определенной структурой обладает любая коммерче-
ская организация, формально каждая из них может 
попасть под критерии преступного сообщества».

Уполномоченный по защите прав предпринима-
телей, содержащихся под стражей, при омбудсмене 
Борисе Титове Александр Хуруджи.

Старший партнёр АБ «ЗКС» Андрей Гривцов счи-
тает, что ст.  210 УК РФ изначально задумывалась 

законодателями для борьбы с организованной пре-
ступностью: «бандами, криминальными авторитета-
ми, ворами в законе, которые в тот момент в стране 
были особенно активны и пытались конкурировать 
с государством в борьбе за все сферы общественной 
жизни».

Адвокат отметил крайне малое количество уго-
ловных дел, которые направлялись в суды по ст. 210 
УК РФ до 2011 г.:

«Это как раз были дела о бандах и кровавых кри-
минальных авторитетах, совершавших массовые 
убийства, похищения людей, мошенничества с квар-
тирами и подобные страшные преступления. Однако 
далее ситуация поменялась. Статья стала использо-
ваться недобросовестными правоохранителями как 
способ борьбы с предпринимателями».

По мнению Андрея Гривцова, дополнительная ква-
лификация действий обвиняемых по ст. 210 УК РФ ис-
пользовалась для того, чтобы запугать грозящим большим 
наказанием, склонить к сотрудничеству, не дать защи-
те, а вслед за ней и суду применить положения УПК РФ 
о предпринимательском характере выдвинутого обвинения, 
длительное время содержать под стражей на период рас-
следования. Он полагает, что во многом это связано с тем, 
что ст. 210 УК была исключена из подсудности судов при-
сяжных, и «следователи уже практически не боятся выне-
сения оправдательных приговоров по данной статье со сто-
роны профессиональных судей, которые, согласно данным 
статистики, в 99% случаев соглашаются со следствием».

В итоге всё юридическое сообщество склоняется 
к мнению, что 210 статья является мощным рычагом 
давления на предпринимателей, а также с искаже-
нием на практике изначальной цели её вменения 
и с довольно неоднозначным понятием преступной 
организации как таковой.

Если переходить к судебной практике, то, без-
условно, статья реально работает на борьбу с ОПС, 
связанных с  мошенничеством, распространением 
наркотиков, в том числе через Интернет- ресурсы, неза-
конными сделками с недвижимостью, фальсификаци-
ей документов, торговлей криптовалютой и т. п. Но как 
на этом фоне могут оправдать себя честные коммер-
санты, которые даже представить себе не могли, что 
неожиданно они станут создателями или участниками 
якобы преступного сообщества?

Рассмотрим наглядный пример. Бизнесмена 
Шимченка А. В. задержали 02  сентября 2020  года 
и заключили под стражу по обвинению в совершении 
преступления, предусмотренного ч. 4 ст. 159 УК РФ. В по-
становлении следователя СЧ СУ УВД по ЗАО ГУ МВД 
России по г. Москва указывалось, что Шимченок А. В. 
в составе организованной группы похитил у некой граж-
данки 30 000 руб лей. Почти год его держали под стра-
жей, не предъявив никаких других обвинений, лишив 
возможности сформировать позицию своей защиты. 
В июле 2021 года ему предъявили обвинение в совер-
шении 155 преступлений, предусмотренных ч. 4 ст. 159 
УК РФ и ч. 1 ст. 210 УК РФ.

Шимченок А. В. является учредителем и генераль-
ным директором ООО  «ДТС», зарегистрированного 
05.10.2018 года. Основной вид деятельности компании –
оптовая торговля бытовыми электротоварами. На дан-
ный момент фирма существует, и, исходя из официаль-
ных данных, не имеет ни налоговых задолженностей, 
ни каких-либо иных проблем с законом.

В  рамках чистой фирмы Шимченок А. В. ни-
когда ни  один, ни  совместно с  другими лицами 

не планировал совершать какие-либо преступления. 
Он закупал оптом исключительно сертифицированный 
товар официальных производителей для дальнейшей 
его продажи конечному покупателю. Этот товар прода-
вался на российском рынке многими организациями, 
в том числе торговыми сетями, и никто никогда из них 
не привлекался к уголовной ответственности за его 
низкое качество либо другие недостатки.

 Более того, Шимченок А. В. лично ездил на меж-
дународные выставки, провёл изучение товара мно-
гих производителей и заключил прямой контракт 
с заводом в Турции на поставку газовых плит. Он вёл 
с производителем долгие переговоры, чтобы добиться 
максимально удобной для покупателя комплектации 
газовой плиты и безупречного качества. Эти плиты 
прошли сертификацию в Российской Федерации. Он 
лично оплачивал направление образцов на исследова-
ние и выезды специалистов на завод. Весь товар был 
ввезён в Россию официально и прошёл таможенный 
контроль в установленном законом порядке.

Естественно, как предприниматель он намеревал-
ся построить абсолютно легальный бизнес по продаже 
людям качественной техники, который бы функциони-
ровал многие годы. Им были вложены огромные день-
ги в заключение контракта с заводом- производителем, 
сертификацию продукции, регистрацию товарного зна-
ка, закупку техники, аренду офиса и склада, выплату 
заработной платы сотрудникам. Конечно, он хотел, 
чтобы продажа товара производилась законно, бизнес 
работал долго и бесперебойно.

Чтобы реализовать продукцию ООО «ДТС» заклю-
чало контракты с более мелкими организациями, через 
которых и шла реализация с рук конечному покупате-
лю. С этими организациями вела переговоры Шамрай 
Ольга (гражданка Украины), местоположение которой 
сейчас не установлено. По её словам она проводила 
предварительные переговоры с руководителями этих 

фирм, предлагала им принять участие в мелкоопто-
вой покупке товара у ООО «ДТС» и продаже товара 
в розницу непосредственно конечному покупателю, 
официально устраивалась на работу в эти организации 
в должности исполнительного директора, занималась 
организацией законного правильного оформления 
продажи товара конечному покупателю, контролиро-
вала полную и своевременную оплату всех предусмо-
тренных законом налогов.

После проведения переговоров Ольга Шамрай 
приезжала с руководителями организаций к Шим-
ченку А. В. в офис, они знакомились, подтверждали 
намерения о сотрудничестве, представляли докумен-
ты, после чего подписывались соответствующие доку-
менты. Именно Ольга Шамрай занималась розничной 
продажей товара, как официальный представитель 
найденных ей коммерческих партнёров. Поэтому она 
от лица этих фирм предоставляла договоры и орга-
низовывала весь остальной документооборот, но её 
почему-то среди подсудимых по данному делу нет…

Дополнение к статье от 11.07.2023:
По имеющимся у нашего издания сведениям, 

Шимченок Андрей Владимирович скончался утром 07 
июля 2023 года, находясь под арестом в СИЗО, в городе 
Москве, даже не дождавшись приговора. Причины 
смерти устанавливаются. Адвокаты отмечают, что на 
его здоровье крайне пагубно сказались условия со-
держания в неволе. Таким образом можно сказать, 
что равнодушие, формализм и халатность сотрудников 
правоохранительных органов и судебной системы ста-
ли предпосылками к смерти человека.

Бизнес в России — быть или не быть?

НАШИ РАССЛЕДОВАНИЯ  

Уже больше полугода Газета «ПРЕЗИДЕНТ» ведёт 
своё независимое журналистское расследование о не-
законной деятельности Вандышева А. В.

Когда потерпевшие подавали заявления в правоохрани-
тельные органы, по результатам проведения проверки по их 
заявлениям об административных правонарушениях и проис-
шествиях МО МВД России «Благовещенский» по факту совер-
шения мошеннических действий со стороны Вандышева А. В. 
было принято решение от 28.10.2022 года об отказе в возбуж-
дении уголовного дела в соответствии с п. 2 ч. 1 ст. 24 УПК РФ 
в связи с отсутствием признаков составов преступлений. Дело 
было направлено на дополнительную проверку.

По итогам предварительного журналистского расследо-
вания в Газете «ПРЕЗИДЕНТ» от 29.01.2023 года была опу-
бликована статья «Лихое золото» (стр. 6), в которой подробно 
описаны произошедшие события. Статья также доступна 
на официальном сайте газеты presidentmedia.ru.

После обращения нашего издания в «Национальный комитет общественного контроля», им было проведено 
независимое расследование и сделано экспертное заключение № 1–146 от 26.12.2022 года. По предварительным 
выводам правовой оценки данной организации, аккредитованной Министерством юстиции России на право 
проведения антикоррупционной экспертизы, постановление об отказе МО МВД «Благовещенский» подлежит 
отмене как незаконное, должно быть возбуждено уголовное дело.

Из последних данных, полученных от следователя МО МВД «Благовещенский», редакции стало известно, 
что на гражданина Вандышева заведено уголовное дело, и он находится в следственном изоляторе.

Автор статьи Оксана Корбутовская

«СИЗОкрылый» 
гражданин В.
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БабиноВИЧ – вирус страны
 НАШИ РАССЛЕДОВАНИЯ  Автор статьи Оксана Корбутовская

На фоне напряжённой ситуации в России и в мире в нашей 
стране участились случаи наглого мошенничества по отношению 
к компаниям, особенно к тем, где есть учредители из других го-
сударств. Злоупотребляя доверием и пользуясь незнанием зако-
нов РФ, преступники, что называется, «отжимают» уставные доли 
в капитале фирм и собственность бизнесменов. Эти деяния создают 
далеко не лучший имидж России на мировом рынке и откровенно 
отпугивают иностранных инвесторов. В поле зрения редакции по-
пала как раз одна из таких историй.

Это могло  бы быть очередное проходящее дело, однако здесь 
речь пойдёт о рейдерском захвате здания, которое предназначено для 
устройства в нём реабилитационного центра, в том числе, для участников 
СВО. Центр будет использовать новейшие методики, препараты и техно-
логии, обеспечивающие максимально эффективный результат процесса 
реабилитации и оздоровления, позволяя значительно ускорить восста-
новление функций организма, утраченных в результате ранений, травм, 
контузий, а также обеспечивая возможность возвращения пациентов 
к активной деятельности в самые короткие сроки.

Вопрос – когда случится открытие столь необходимого для нас реаби-
литационного центра? И случится ли оно вообще, если злоумышленники, 
действуя в своих корыстных интересах, распродают отдельные помещения 
в здании в качестве апартаментов, производят демонтажные работы, чем 
наносят существенный ущерб.

Однако обо всём по порядку.
В 2015 году было основано общество с ограниченной ответственность 

«ООО «Мария- Дениза», учредителем которого наряду с гражданкой РФ 
Колесниковой Инной Борисовной (51% доли в уставном капитале, который 
составлял минимальные 10 000 руб лей) выступил Тьери Фредерик Стефан 
Лионель Николас – гражданин Люксембурга и Франции (49% доли). Одной 
из основных форм деятельности фирмы являлась деятельность в области 
медицины. Именно с целью её осуществления в 2017 году на средства 
господина Тьери Общество приобрело недвижимое имущество: земель-
ный участок общей площадью 1980 кв.м по адресу Санкт- Петербург, город 
Ломоносов, Еленинская улица, дом 19, литера А и здание с общей пло-
щадью 8233,8 кв. м., которое позже было разукрупнено на 75 отдельных 
помещений с отдельными кадастровыми номерами.

По словам Фредерика Тьери, который имел большой опыт инвестиций 
в недвижимость и решил инвестировать в Россию, он в сотрудничестве 
с нашей страной видит будущее. Интересный факт, что Тьери является 
племянником Антуана де Сент Экзюпери – автора бессмертной сказки для 
детей и взрослых «Маленький Принц». Только, если эта сказка пронизана 
добром и глубоким философским смыслом, то реальность, к сожалению, 
оказывается намного жёстче и циничнее. И как бы не хотелось создать 
счастливую «Планету людей», всегда найдутся «баобабы», готовые её 
разорвать.

В августе 2018 года Колесникова, будучи генеральным директором, 
по рекомендации принимает на работу в Общество некого Бабиновича 
Игоря Леонидовича в должности заместителя генерального директора 
с целью организации и ведения оперативно- хозяйственной деятельности.

С февраля 2022 г. Бабинович, пользуясь доверием учредителей, 
последовательно и регулярно оказывает серьёзное давление на них, ссы-
лаясь на постановления правительства РФ и Указы Президента, убеждая, 
что в связи со сложившейся политической обстановкой деятельность 
Общества с участием гражданина недружественного государства факти-
чески парализована и у гражданина ЕС очень скоро будут изъяты права 
собственности на объект недвижимости, расположенный на территории 
РФ (национализация), соответственно, необходимо переоформить долю 
Тьери в ООО «Мария- Дениза» на гражданина России.

Для справки. В России национализация является одним из видов 
прекращения права собственности, под которым понимается обраще-
ние в государственную собственность имущества с возмещением его 
стоимости и других убытков. Возможность национализации закреплена 
на уровне Конституции, которая устанавливает, что отчуждение для го-
сударственных нужд (!) должно осуществляться на условиях предвари-
тельного и равноценного возмещения. Если лицо не согласно с условиями 
такого возмещения, оно может обратиться в суд.

Национализация может осуществляться только на основании закона. 
Однако такой закон до сих пор не принят, соответственно, не установлен 
ни порядок национализации, ни случаи, в которых она допускается.

Более того, согласно Указу Президента РФ от 01.03.2022 № 81 «О до-
полнительных временных мерах экономического характера по обеспечению 

финансовой стабильности Российской Федерации» сделки (операции), 
влекущие за собой возникновение права собственности на ценные бумаги 
и недвижимое имущество, осуществляемые (исполняемые) с лицами 
иностранных государств, совершающих недружественные действия, могут 
осуществляться (исполняться) на основании разрешений, выдаваемых 
Правительственной комиссией по контролю за осуществлением иностран-
ных инвестиций в Российской Федерации и при необходимости содер-
жащих условия осуществления (исполнения) таких сделок (операций). 
Следовательно, нужно просто подать документы на проверку в Прави-
тельственную комиссию, и собственность никто не имеет права изымать.

К сожалению, Тьери и Колесникова об этом не знали. Таким обра-
зом, поддавшись на уговоры Бабиновича, в мае 2022 года Фредерик 
Тьери продаёт Колесниковой 49% доли уставного капитала Общества 
по номинальной стоимости 4 900 руб лей и она становится единственным 
учредителем. Договор купли- продажи происходит по доверенности на Ба-
биновича от Тьери, где указано (вероятно, под давлением Бабиновича), 
что на момент выкупа доли Колесникова не состояла в официальном браке. 
Однако это не так. С 01.10.2021 года Колесникова И. Б. состоит в браке 
с Минаевым Вячеславом Тимофеевичем, что подтверждается выпиской 
из акта о заключении брака. Соответственно, изначально нотариус Голо-
вачёв Игорь Георгиевич был введён в заблуждение, но почему-то не за-
просил документов, а поверил словам. Случайность, непрофессионализм 
или нечто иное?

Дальше события развиваются со стремительной скоростью, поэтому 
будем приводить точные даты.

25 мая 2022 года, почти сразу после заключения договора купли- 
продажи доли, Бабинович везёт Колесникову в нотариальную контору 
(Восстания, 6), запугивая тем, что и у Колесниковой есть огромные ри-
ски попасть под национализацию и потерять недвижимость. Колесни-
кова под давлением Бабиновича подписывает 3 документа: решение 
единственного участника о назначении генеральным директором Об-
щества некую Рослякову Ксению Игоревну (сожительницу Бабиновича, 
о чём свидетельствуют документы о регистрации); завещание на имя 
Росляковой К. И. на всё своё движимое и недвижимое имущество (при 
этом у Колесниковой есть родная дочь); доверенность на имя Баби-
новича И. Л. на продажу 100% доли уставного капитала ООО «Мария- 
Дениза» Росляковой К. И. по номинальной стоимости 10 000 руб лей. 
Довольно странный поступок со стороны 54 – летней женщины, успешно 
ведущей бизнес…

Однако Бабинович мотивирует это тем, что Колесникова планирует 
выехать из России на длительный срок и в период её отсутствия на терри-
тории РФ нужно временно назначить генеральным директором Общества 
Рослякову Ксению Игоревну (номинально) для того, чтобы у него – руково-
дителя проекта переустройства здания – была возможность продолжать 
организацию ремонтно- строительных работ в здании и ведение хозяй-
ственной деятельности.

Позднее Колесникова открыто заявила, что в этот день Бабино-
вич И. Л. опоил её неизвестным напитком, отвёз к нотариусу, где и были 
оформлены данные документы. То, что Колесникова находилась в состо-
янии изменённого сознания подтвердила почерковедческая эксперти-
за «Экспертно- консультационного центра «СЛЕД»: «Рукописная запись 
«Колесникова Инна Борисовна» и подпись от имени Колесниковой И. Б., 
изображения которых расположены на оборотной стороне копии дове-
ренности 78 АВ 1805673 от 25.05.2022 от имени Колесниковой И. Б. на имя 
Бабиновича И. Л. (зарегистрирована в реестре нотариуса нотариального 
округа Санкт- Петербурга Иванова И. Б.), выполнены самой Колесниковой 
Инной Борисовной под действием «сбивающих» факторов (в необычных 
условиях), не связанных с намеренным изменением почерка, т. е. есте-
ственными факторами – например, алкогольное или наркотическое опья-
нение, состояние стресса, действие фарм. препаратов, болезни и т. п.».

Любопытен тот факт, что и в этом случае уже другой нотариус Ива-
нов И. Б. также не удосужился затребовать документ о нахождении Колес-
никовой в официальном браке (хотя в паспорте обычно ставится печать, 
а в нотариальной конторе подобные данные всё-таки проверяются). Для 
заключения одним из супругов сделки по распоряжению имуществом, 
права на которое подлежат государственной регистрации, сделки, для 
которой законом установлена обязательная нотариальная форма, или 
сделки, подлежащей обязательной государственной регистрации, необ-
ходимо получить нотариально удостоверенное согласие другого супруга.

Более того, в документах указано, что дееспособность Колесниковой 
проверена. Дееспособность гражданина выясняется нотариусом, исходя 
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из его возраста, а также из способности гражданина понимать значение 
своих действий и руководить ими. Наряду с проверкой документов и за-
просами в государственные реестры нотариус самостоятельно (!) оценивает 
поведение лиц, обратившихся за совершением нотариального действия, 
путём визуальной оценки, проведения беседы, постановки уточняющих 
вопросов и т. д. Исходя из почерковедческой экспертизы следует, что 
Колесникова была под воздействием неких препаратов или стресса, так 
как же профессиональный юрист мог этого не увидеть?

23 августа 2022 года Бабинович в ультимативной форме требует 
от Колесниковой переписать на него компанию, угрожая тем, что в про-
тивном случае у неё всё отнимут. Но получил отказ.

Как выяснилось позже, Бабиновичем заранее были сделаны нотари-
ально заверенные дубликаты всех учредительных документов Общества, 
печать и ключи от всех помещений в здании по адресу Еленинская, 19.

15 сентября 2022 года Колесникова как единственный учредитель Об-
щества назначает генеральным директором Минаеву Галину Васильевну.

26 сентября 2022 года между Тьери Фредериком («Цедент») и Ми-
наевым Вячеславом Тимофеевичем («Цессионарий»), мужем Колеснико-
вой И. Б., был подписан договор уступки требования (Договор Цессии), 
по которому Тьери уступил Минаеву в полном объёме права требования 
по Договору беспроцентного займа от 18.11.2017 г., заключённого Цеден-
том (Тьери) и ООО «Мария- Дениза» (в настоящее время ООО «Атриум») 
в размере 142 950 000 руб лей.

3 октября 2022 года Минаев В. Т. выкупает здание по адресу Санкт- 
Петербург, город Еленинская улица, дом 19, литера А. Договор вступил 
в силу с момента его подписания. Обременение имелось только по одному 
объекту с отдельным кадастровым номером.

По ДКП от 03 октября 2022 года Минаев получил объект во владе-
ние, принял его по акту приёма- передачи. Сразу после этого, 12 октя-
бря 2022 года Бабиновичем И. Л. 100% доли ООО «Мария- Дениза» были 
проданы Росляковой К. И. по номинальной стоимости 10 000 руб. Сделка 
купли- продажи доли Колесниковой И. Б. была проведена без её ведома 
в то время, когда Колесникова И. Б. находилась в Санкт- Петербурге. Во-
преки Уставу Общества, ни генеральный директор Общества, ни сама Ко-
лесникова И. Б. не были поставлены в известность о проведении сделки.

В рамках оформления данной сделки Бабинович и Рослякова наме-
ренно ввели в заблуждение в. р. и.о. все того же нотариуса Головачева И. Г. 
(совпадение ли?) – Даурских В. В., предоставив следующие заведомо 
ложные документы и сведения:

Во-первых, опять же не была предоставлена копия акта о заключении 
брака между Минаевым и Колесниковой и нотариально удостоверенное 
согласие супруга на отчуждение доли компании. Даурских, в свою оче-
редь, их не истребовала. Замечу, что в третий раз очередной нотариус, 
который удостоверяет документы в присутствии Бабиновича игнорирует 
факт супружеского альянса. Есть ли в этом некая закономерность?

Во-вторых, список участников Общества от 12.10.2022 года и справка 
от 12.10.2022 года о том, что доля уставного капитала, принадлежащая 
Колесниковой Инне Борисовне, оплачена полностью и отчуждение доли 
не требует согласования в УФАС по городу Санкт- Петербургу и Ленинград-
ской области за подписью Минаевой Г. В. – на них подписи подделаны. 
Об этом свидетельствует заявление Минаевой оперуполномоченному 
ОБЭиПК по Петродворцовому району г. Санкт- Петербурга. К заявлению 
прикреплены все документы и оригиналы подписи Минаевой на четырёх 
листах А4. Подделку на документах можно увидеть даже без почерко-
ведческой экспертизы. А за фальсификацию подписей злоумышленникам 
грозит статья 327 УК РФ.

Более того, нет никаких документальных фактов и банковских про-
водок, подтверждающих то, что доля действительно оплачена, причём 
ещё до момента заключения договора.

В п. 9 ДКП указано: «Стороны подтверждают, что не имеют долгов… 
которые могут повлечь банкротство…». Однако 03.10.2022 года (до совер-
шения сделки 12.10.22 года) было вынесено решение апелляционного 
суда «…Взыскать с общества с ограниченной ответственностью «Мария- 
Дениза» в пользу общества с ограниченной ответственностью «Управля-
ющая компания «Атмосфера» 1 700 000 руб». Соответственно, долг был, 
и весьма значительный. Почему опять же нотариус не обратила на это 
внимание?

05.11.2022 года Колесникова подала заявление в ОМВД Петродвор-
цового района по статье 159, ч. 4 УК РФ (мошенничество) на Бабиновича 
и Рослякову. Доследственную проверку вёл оперупол-
номоченный ОБЭП Харитонов В. М.

06.12.2022  года процессуальным решением 
по результатам проверки был вынесен отказ в воз-
буждении уголовного дела.

12.12.2022 года по данному отказу Колеснико-
вой была подана жалоба начальнику ОМВД Петро-
дворцового района. В ответ на жалобу дело было 
возвращено Харитонову на доследование, но вскоре 
Харитонов был уволен по неизвестным причинам.
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Передачу СМС-сообщений, адресованных Президенту Российской Федерации и Адми- нистрации 
Президента Российской Федерации, осуществляют все операторы сотовой связи, действующие на тер-
ритории Российской Федерации, на телефонный номер 2316 справочной Администрации Президента 
Российской Федерации. Компенсация операто- рам сотовой связи переданных на телефонный номер 
2316 СМС-сообщений производит- ся за счет бюджетных средств.

Не производится компенсация операторам сотовой связи переданных на телефонный номер
2316 СМС-сообщений, содержащих информацию рекламного характера, нецензурные либо 

оскорбительные выражения, угрозы жизни, здоровью или имуществу должностного лица, а также 
членов его семьи. Вы можете ознакомиться с информацией о ходе рассмо- трения Ваших обращений 
в «Личном кабинете».
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10 июня 2023 года состоялся традиционный съезд Всероссий-
ского литературно- творческого объединения «Эпиграф». Мероприя-
тие было приурочено к его десятилетнему юбилею. Съезд состоялся 
в литературном салоне «Архитектура мысли» Центрального Дома 
архитекторов в Москве по приглашению главы Русского литератур-
ного центра Митрохина Никиты Сергеевича.

Среди гостей мероприятия было 22 члена ЛТО «Эпиграф» 
из разных концов страны: Москвы, Рязани, Калуги, Людиново и Ки-
рова Калужской области, Балашихи, Новосибирской области.

Первый съезд группы поэтов состоялся в  небольшом городке 
Людиново Калужской области, на родине Раисы Манухиной, госте-
приимно пригласившей к себе в стихах. Тогда были приняты первые 
решения съезда, учреждён статус нового литературно- творческого 
объединения поэтов России под эгидой сайта СТИПР, в который во-
шли первые его члены – 9 человек из городов: Москва, Воронеж, Ря-
зань, Красногорск, а  также из  Новосибирской области. Единоглас-
но был выбран президент объединения – Владимир Лищук, который 
и предложил название «Эпиграф», утверждён текст гимна, написанный 
Раисой Манухиной.

Второй, четвёртый, пятый и шестой съезды проводились также 
на Людиновской земле. Второй съезд ЛТО «Эпиграф» обрёл статус меж-
дународного, так как новыми его членами стали поэты из Германии и При-
балтики.

Третий съезд в 2020 году прошёл в режиме видеоконференции 
в связи с тем, что весь мир тяжело переживал пандемию коронавируса 
и вводились ограничительные меры по её предупреждению. Но в нём уже 
приняли участие 33 человека. Во время мероприятия поэты и музыканты 
в своих видео- выступлениях читали стихи и пели песни. Районный дом 
культуры (РДК) города Людиново даже подготовил программу съезда 
по аудио- и видеозаписям членов «Эпиграфа» и разместил её на своём 
сайте.

Восьмой съезд ЛТО «Эпиграф» состоялся в 2021 году в рамках Меж-
регионального литературно- музыкального фестиваля «Россия, любимая 
мною до слёз…» в городах Чебоксарах и Новочебоксарске Чувашской 
Республики по приглашению Чувашского отделения Российского союза 
писателей совместно с Национальной библиотекой Чувашской Респу-
блики. Со сцены Национальной библиотеки Чувашии и со сцены Дворца 
Культуры в Новочебоксарске лилась поэзия и песни в честь Дня России. 
12 июня в данной библиотеке состоялась концертная программа гостей 
фестиваля совместно с чебоксарскими и новочебоксарскими поэтами 
и музыкантами. Среди гостей фестиваля были ведущие российские ли-
тераторы и музыканты, 11 членов ЛТО «Эпиграф».

Встреча в «МАЙленьком театре» города Чебоксары объединила 
участников темой «Рождённые в СССР». Этой теме было посвящено 
много мероприятий в течение всего года. Главным стал 9-й съезд в го-
роде Людиново Калужской области, традиционно проводимый в честь 

 КУЛЬТУРА  Автор статьи Рената Юрьева

Дня России, с  темой «Друзья, прекрасен наш СОЮЗ!». Съезд также 
был приурочен к 100-летию создания СССР и на нём присутствовало 
более 50 человек.

ЛТО «Эпиграф» в периоды между съездами провело около тридцати 
встреч в Гомеле (Беларусь), Москве, Рязани, Раменское, Хотьково, Чебок-
сарах, Йошкар- Оле, а также отметило три юбилея поэтов, а в 2017 году 
организовало встречу с членом ЛТО Виктором Бекком, проживающим 
в Германии. С января 2020 года начали проходить ежегодные встречи 
в московской штаб-квартире – офисе Президента ЛТО Владимира Лищука 
на 25-м этаже Восточной Башни Федерации, в Москва- Сити.

Глава Русского литературного центра Митрохин Никита Сергеевич 
не только поздравил «Эпиграф» с юбилеем, но и вручил каждому его 
члену, присутствующему на съезде, Благодарственные письма: «За уча-
стие в десятом съезде литературно- творческого объединения «Эпиграф», 
приуроченном ко Дню России, посвящённому 10-летию создания ЛТО 
«Эпиграф», а также за укрепление дружеских связей литераторов и му-
зыкантов городов России, сотрудничество с Национальным агентством 
по печати и СМИ «Русский литературный центр», патриотизм и духовное 
развитие человека».

С тёплыми словами напутствия выступил российский актёр театра 
и кино, поэт, главный редактор газеты «Московский вестник культуры» 
Спасский Константин Николаевич.

Отметим, что он также является председателем Московского отде-
ления Российского творческого Союза работников культуры, член прав-
ления Международной ассоциации писателей- баталистов и маринистов, 
член Союза театральных деятелей РФ, Союза журналистов России, Союза 
писателей России, гильдии актёров кино России, а также председатель 
жюри Всероссийского фестиваля- конкурса «Твой голос».

Генеральный директор «Общественно- политической газеты «ПРЕ-
ЗИДЕНТ» Удалов Виктор Сергеевич поздравил членов ЛТО «Эпиграф» 

с юбилеем, выразил признательность за сотрудничество членов объеди-
нения в качестве корреспондентов издания и организаторов поэтических 
конкурсов на страницах газеты, а также и пожелал дальнейшего развития 
и творческих успехов. Он также вручил Митрохину Н. С. и Спасскому К. Н. 
грамоты с благодарностями за вклад в развитие культуры и искусства.

С поздравлениями и своими стихами выступили все присутствующие 
члены ЛТО. Рената Юрьева благодарила город Людиново за гостеприим-
ство в течение всех лет существования объединения.

Всем выступающим Владимир Лищук вручал юбилейные медали 
«10 лет ЛТО «Эпиграф», где были внесены слова девиза ЛТО: «Эпиграф –
это только начало» (В.Лищук). Почётные гости съезда также получили 
памятные медали и ордена «100 лет СССР» и благодарственные письма.

После перерыва члены Русского литературного центра продолжили 
свою встречу, на которой проходило сразу несколько книжных презента-
ций изданий, а именно: новый выпуск альманаха «Питер» и антология 
«Книга на лето». Также был представлен спецвыпуск журнала, основная 
премьера которого стартует 22 июня – «Фэнтезийные записки».

Встреча российских поэтов, журналистов, читателей прошла на вы-
соком уровне. И главное, было достигнуто понимание того, что, объеди-
няя творческие замыслы и деяния разных литературных объединений 
и центров, поэтов и прозаиков страны, мы можем сделать больше для 
людей и России, развивая современную литературу, сохраняя красоту 
и величие русского Слова.


